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convenio de
colaboración

CaixaBank y CEOE- 
CEPYME Guadalajara han 
renovado su convenio de 
colaboración para apoyar al 
tejido empresarial de 
Guadalajara contribuyendo 
de este modo a la mejora de 
la competitividad empresa
rial, un acuerdo que, al igual

do, pone a disposición de
las empresas de la provincia 
una línea de crédito de 50 
millones de euros.

American Building System, más conocida como ABS es 
una empresa familiar que desde hace 21 años está ubi- 
Láud en A^uqueca.cie Henares, concretamente en el 
Polígono Industrial de Miralcampo. Desde aquí han lle
vado su producto, casas de madera por todo el territorio 
peninsular. Ahora, con su nueva línea de negocio, la 
construcción de bungalows, pretenden la exportación a 
Europa.
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La apuesta necesaria: 
Innovación

A daptarse a los cambios del mercado, desarro
llando con cierta agilidad nuevos servicios o 
productos, y así crear ventajas competitivas sig
nificativas, que proyecten a la empresa a la con
secución de sus objetivos a largo plazo, pasa 

inexcusablemente por apostar decididamente por la inno
vación. La Fundación COTEC, para la innovación tecno
lógica, la define como "el arte de convertir las ideas y el co
nocimiento en productos, procesos o servicios nuevos o 
mejorados que el mercado valore".
En efecto, hablar de innovación es hablar de introducir cam
bios en la organización de la empresa, cambios en el sistema 
productivo o tecnológico de la misma, para aumentar su efi
ciencia y simarse mejor en el mercado, e incluso atisbar un 
mercado “océano azul”, en el que no existan competidores. 
Es decir: innovar siempre nos va a permitir crear nuevos es
pacios originales, que nos reporten suficiente rentabilidad y 
aseguren la viabilidad de nuestra idea de negocio.
Hay ideas que giran sobre la innovación que debemos des
terrar. Una de ellas es la de que innovar es cosa de empresas 
grandes, algo que dista mucho de ser cierto. Empresas gran
des y pequeñas, si pretenden adaptarse ágilmente al merca
do, tienen la responsabilidad de introducir cambios en sus 
estructuras y sistemas de producción; por lo tanto, del 
mismo modo que una empresa grande puede pagar una 
gran factura por su inmovilismo y falta de modernización 
de sus estructuras, maquinarias o procesos, del mismo 
modo también puede sufrir sus consecuencias una empresa 
pequeña o un trabajador autónomo, ya que en el fondo no 
se trata del tamaño de la empresa, sino de la necesidad de 
adecuarse más rápidamente y mejor a los avances tecnológi
cos y a los cambios que demandan los mercados.
Esta innovación de la que hablamos y que implica una mira
da crítica a cómo hacemos las cosas con el objetivo de ver si 
podemos mejorarlas cambiando algo, afecta a todas las áreas 
de la empresa, desde el diseño de los productos o servicios, 
al sistema de gestión de la misma o a los sistemas de venta. 
Hablar de innovación no es elaborar un costoso programa 
de trabajo en I+D+I, que nos va a alejar de nuestras obliga
ciones cotidianas para sumergirnos en dificultosas divaga
ciones sobre ciencia empresarial. No! Innovar, puede y debe 
ser un proceso natural, quizá cada día más sencillo y espon
táneo, si entre todos instauramos una cultura de la innova
ción permanente, y fruto de ese modo de concebida, y siem
pre de manera natural, surgirá la necesidad de ir flexibilizan- 
do y cambiando, en aras de mejorar la adaptación de núes

tras empresas. En definitiva, la necesidad de ir innovando. 
Ya son muchas las empresas que han tenido que reconocer 
la importancia de las nuevas herramientas tecnológicas 
fruto de la cultura digital, y  así han tenido que hacerse un 
hueco en las redes sociales, y el manejo de instrumentos 
como los blog, canales como YouTube, las modalidades de 
cloud computing, o las propias wikis. La cultura virtual, en 
la que la empresa amplia y mejora sus posibilidades a todos 
los niveles, permite cambios sustanciales en todos los as
pectos de la misma y la convierte en la verdadera protago
nista de sus contenidos. Pero estas posibilidades, para los 
empresarios que no son “nativos digitales”, les obligan al es
fuerzo de adaptarse, y lo continuarán haciendo en el futuro 
con conceptos novedosos, como es el de “el Internet de las 
cosas”. Un mundo en constante cambio, requiere empresas 
innovando continuamente, empresarios abiertos a la posi
bilidad del cambio constante para la mejor adaptación al 
mercado.
Los indicadores que describen la situación del sistema espa
ñol y nos compara con la Unión Europea, nos sitúa invir
tiendo menos recursos en innovación que nuestros socios 
europeos o de la OCDE, sin embargo comenzamos a per
cibir que ya se comienza a hablar abiertamente y en cual
quier contexto empresarial, de la necesidad de invertir re
cursos en ello. Para nosotros esto es de una importancia ca
pital, porque es el primer paso. No queremos que la innova
ción sea una moda, ya que la competitividad de nuestras em
presas no puede depender de modas, y aquella se apoya fir
memente en el esfuerzo humano de nuestros empresarios 
de desarrollas nuevas tecnologías, nuevos procedimientos, 
y novedosos cambios, para conseguir la aceptación de los 
servicios y los productos que creamos.
Por eso, desde la Confederación de Empresarios queremos 
promodonar esta cultura de actitudes innovadoras y aspira
mos a que nuestras empresas, a que las empresas de nuestra 
provincia, consoliden la innovadón como conducta y valor 
empresarial, ya que pensamos que es llave y clave de su ren
tabilidad y permanencia. Desde otro punto de vista más am
plio, también desearíamos que se mejorara todo aquello que 
constituye la base cultural de la innovadón, y así entre todos, 
comunidad escolar y educativa, padres y empresa, fuéramos 
capaces de despertar inquietud empresarial a nuestros pe
queños, de modo que en el futuro gozáramos de una sode- 
dad cimentada sobre la aplicadón de estos conocimientos, 
más dinámica, más innovadora y más competitiva. Es la 
apuesta necesaria que debemos realizar. Confederación provincial de empresarios de Guadalajara
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Pinceladas
❖  El paro bajó en 
295.600 personas en el 
segundo trimestre del 
año respecto al trimestre 
anterior, un 5.4% menos. 
registrando así su segundo 
mayor descenso en un 
segundo trimestre desde al 
menos 2008, según datos 
de la Encuesta de 
Población Activa (EPA).

❖  El presidente del 
Gobierno. Mariano Rajoy. 
ha anunciado que en 
2016 se abordará la

nueva financiación auto
nómica. cuya dotación 
ese año se incrementará 
"por encima de los 7.000 
millones de euros", lo que 
se corresponde con las 
entregas a cuenta a las 
comunidades autónomas.

❖  España recibió cerca 
de 29.2 millones de turis
tas extranjeros los seis 
primeros meses del año.
un 4,2% más que en el 
mismo período en 2014, 
una cifra que supone la

mejor cifra de la serie his
tórica, según datos de la 
Encuesta de Movimientos 
Turísticos en Frontera 
(Frontur).

❖  La recuperación de 
los principales sectores 
de la economía españo
la es firme, permitiendo 
que continúe fortalecién
dose el crecimiento de 
España, según refleja el 
índice de Fundamentales 
elaborado por la agencia 
Fitch (FFI).
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Renovado el convenio de colaboración 

entre CEOE y CaixaBank

E. de G./Guadalajara 

CaixaBank y CEOE-CEPY- 
ME Guadalajara han renovado 
su convenio de colaboración 
para apoyar al tejido empresa
rial de Guadalajara contribu
yendo a la mejora de la compe- 
titividad empresarial, un acuer
do que, al igual que el firmado el 
año pasado, pone a dispoádón 
de las empresas de la provincia 
una línea de crédito de 50 millo
nes de euros
El acuerdo fue firmado por 
Juan Ignacio Zafra Becerra, di
rector territorial de CaixaBank 
en Castilla-La Mancha y 
Exttemadurajavier Escantilla, 
director del Centro de 
Empresas de CaixaBank en 
Guadalajara y Agustín de 
Grandes Pascual, presidente de 
la Patronal ¿carreña.
Zafia Becerra subrayó el com
promiso de CaixaBank con la 
actividad de los empresarios de 
Guadalajara. ‘ ̂ Históricamente, 
CaixaBank siempre ha estado 
aliado délos empresarios!, apos
tando por sus proyectos y ayu

dando a hacerlos realidad. A  
pesar de la situación de los últi
mos tiempos, continuamos tra
bajando para apoyar alos secto
res productivos que confor
man la economía, que quieren 
luchar, que buscan, con su es- 
fuerzoyahmco, contribuir alde- 
sarrollo del tejido industrial y 
que son la clave para la recupe
ración de la economía’ 
Además!, Zafia añadió ‘ 1a satis- 
facdón de poder añadir a nues
tra colaboradónunproyecto de 
Obra Social que fomente d  tra
bajo en personas que se en
cuentran en situadón de exdu- 
sión social” “de este modo po
nemos en valor nuestro com
promiso con la sodedad donde 
ejercemos la actividad finande- 
ra con lo que más nos enorgu
llece, la Obra Social “la Caixa’” ’

Por su parte, Agustín de 
Grandes, manifestó su satisfác- 
dón por la renovaaón de un 
convenio que está convenddo 
“ayudaráunpoco más alos em
presarios a mirar al futuro con 
más optimismo”. Pues consi
dera que el hecho de que la fi- 
nandadón vuelva a fluir hada 
las empresas, los verdaderos ge
neradores de riqueza y empleo, 
es una señal inequívoca de la re
cuperador!.
Además, De Grandes agrade- 
dó a los representantes de 
CaixaBank, su apoyo en el 
Congreso Empresarial que or
ganiza, y que culmina con la en
trega de los Premios Excelencia 
Empresarial, un reconocimien
to de los empresarios a los em- 
presarios,por su trabajo diarioy 
por su esfuerzo continua

Actuación
El convenio entre CaixaBanky 
CEOE Guadalajara tiene 
como objetivo darunirripulso 
a las empresas en tres líneas de 
actuadón: ¿Patrocinio ddXH 
Congreso Empresarial y 
Premios Excdenda 2015, en la 
que además CaixaBank es pa
trocinador del Premio mejor 
empresa de la provincia en 
RSC
El segundo eje tiene como 
razón de serla creadón de em
pleo entre las empresas de 
Guadalajara, con un foco espe
cial hada el Programa 
Incorpora de la Obra Social “la 
Caixa” que facilita puestos de 
trabajo pata personas en riesgo 
de exclusión sodal 
De este modo queda reflejado 
el compromiso de ‘ 1a Caixa”

mediante su Obra Social apor
tando 3.000 euros al desarrollo 
de un d  programa que impulsa 
la CEOE a favor de los colecti
vos con más dificultad en inte
grarse en el mundo laboral Se 
financiaran cuatro talleres de 
trabajo, orientado a personas 
mayores de 45 años o en situa
ción de exdusión social; fomen
tando entre d  colectivo la rdn- 
serdón laboral o identificar em
prendedores entre los parados 
de larga duradón. A través de 
estos talleres se pretende dar 
oportunidad a estas personas 
devolveraenconttarlamotiva- 
aón de búsqueda activa de tra
bajo, en mudaos casos perdida 
y ayudarles en la orientadón 
procurando abriles nuevas 
puertas a oportunidades labo
rales.

Los talleres tendrán una dura
dón de 4horas,y los temas a tra
tar serán d  Emprendimiento y 
la búsqueda de empleo e inser- 
dón laboral Donde se estudia
ran las claves para emprender 
con d  objetivo de promover d  
talento emprendedor y  desa
rrollar habilidades para la crea
dón de empresas. En los talle
res de búsqueda de empleo el 
objetivo será motivar a los de
sempleados, acompañarles en 
d  proceso  ̂colaborar y asesorar 
para que logren encontrar un 
trabajo que se adapte a superfiL 
Como tercer eje cabe d  com
promiso de la Confederadón 
de Guadalajara en difundir y or
ganizar conjuntamente con 
CaixaBank jomadas dirigidas a 
empresas y sectores para dar a 
conocerlas distintas líneas que 
integran este acuerdo de finan- 
ciaaón. Asimismo, CaixaBank 
pondrá a dispasidón de los más 
de 3.000 miembros de la 
CEOE toda su red a nivd na- 
donalpara facilitar daccesoalas 
distintas sokidones financieras

Puedes encontrarnos en:
Guadalajara (949 22 22 08) /  Sigüenza (949 39 03 50) 

Molina de Aragón (949 83 03 71) /  Alovera (949 3 1 8 3  82)
pedro.moreno@agencia.axa-seguros.es 

www.pmoreno.oficinaaxa.es, ¿

-

Pedro Moreno
/  hijos reinventando/ lo s  seguros

PEDRO MORENO & AXA: TU PROTECCIÓN FINANCIERA
Seguros de Vida y Salud. Asesores Patrimoniales. Seguros de Ahorros, Pensiones y Jubilación.
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E. deG./Guadalajara

Isabel N oguerales, nueva 
concejal de Promoción 
Económica de
Guadalajara, visitó el 
Centro Europeo e 
Innovación de
Guadalajara (CEEI 
Guadalajara), para cono
cer, de primera mano, 
todas las actividades que se 
llevan a cabo desde la 
Fundación.
La concejal destacó la im
portancia de un Centro 
que “promociona el talen
to de los emprendedores 
de Guadalajara”. “Ha sido 
grato ver que existe un 
proyecto de futuro y ser 
testigo de la profesionali- 
dad y entusiasmo de sus 
em presarios”, señaló. 
Nogueroles también su
brayó el hecho de que en 
dicho centro se estén ges
tando y desarrollando pro
yectos innovadores con 
proyección internacional. 
Además de visitar el 
Centro, tuvo oportunidad 
de hablar con varios de los 
emprendedores presentes,

La nueva concejal de Promoción 
Económica visita el CEEI
Acompañada del director de la Fundación. Nogueroles: “Ha sido grato ver que 
existe un proyecto de futuro y ser testigo de la profesionalidad y entusiasmo de los 
empresarios”

que, además de explicarle 
su negocio y sus proyectos 
empresariales, le conreina
ron o sus experiencias en el 
centro.
Isabel Nogueroles estuvo 
acompañada por Javier 
Arrióla, director de la 
Fundación, de la cual el 
Ayuntamiento de la capital 
es uno de los patronos. 
Arrióla expuso a la conce
jal cuál ha sido la trayecto
ria del CEEI desde su na
cimiento, en 2009, y cuáles 
son sus objetivos: promo
ver el espíritu emprende
dor en la sociedad alcarre-

ña, localizar a potenciales 
emprendedores con inicia
tivas innovadoras y apo
yarles en sus proyectos 
empresariales.
E l director de la 
Fundación también dio a 
Isabel Nogueroles algunos 
de los datos más significa
tivos: el Centro cuenta con 
44 empresas instaladas, de 
las cuales 27 están en el vi
vero y las 17 restantes se 
encuentran en el espacio 
de coworking. El CEEI se 
encontraba a junio de 2015 
al 96% de su ocupación. 
Estas empresas tienen un

volumen de negocio de 
3.132.348 euros, generan
do 116 puestos de trabajo 
directos.
Javier A rrió la destacó 
como una de las acciones 
más importantes que se 
llevan a cabo desde la 
Fundación, los asesora- 
mientos a emprendedores 
y empresarios, siendo 
estos, hasta el momento, 
de 269: 177 a em prende
dores y  92 a empresas. Por 
otro lado, durante los seis 
primeros meses del año se 
han formado a 567 perso-
n a s ’ La concejala se interesó por los nuevos proyectos. / Marta Sanz

¿Canaceó íaó ó adaveó de nueótta ¿Jiema? , -Abierto 
¡tP’íuéfrataó en la Tienda de APAG/

A ceite de Oliva, D.O. "La A lcarria”, 
M ieles D.O. "La A lcarria” y  productos 

apícolas; Selección de Vinos de 
distintas D.O. , Legumbres de 

G uadalajara, Jam ones y  embutidos 
selectos, Quesos puros de oveja 

artesanales...

...y nueva sección de Carnicería al
corte: en cargos de 

cochin illo y  cabrito, y  de 
cordero lechal y  ternera 

producidos p o r  nuestros 
ganaderos.

Los
mejores

Productos de la 
Tierra... y mucho más 

en un único espacio 
abierto a todo el 

público.Ven a conocernos!

20,000

’

ASOCIACIÓN PROVINCIAL DE AGRICULTORES y GANADEROS
C/ Francisco Aritio, 150-152.19004 Guadalajara. (Frente a los Faroles) Abierto de 9 a 14 h. y de 
h. de Lunes a Viernes. Sábados de 9 a 14 h. Tino.: 949 20 28 40. www.grupoapag.com

a
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Varias autoridades visitaron la empresa recientemenre para interesarse por su trabajo. / Marta Sanz

AB S, casas de m adera  
“m ade in” Guadalajara
En la actualidad está trabajando en 16 bungalows 
para un camping en Benidorm

Marta Sanz/Guadalajara

American Building System, 
más conocida como ABS es 
una empresa familiar que 
desde hace 21 años está ubi
cada en Azuqueca de 
Henares, concretamente en 
el Polígono Industrial de 
Miralcampo. Desde aquí 
han llevado su producto, 
casas de madera por todo el 
territorio peninsular. 
Ahora, con su nueva línea 
de negocio, la construcción 
de bungalows, pretenden la 
exportación a Europa. 
Porque, como explica César 
Muelas, uno de los directo
res de la empresa, ahora “te
nemos dos líneas de nego
cio”, la de las casas de cons
trucción industrializada, de 
las que han hecho unas 600 
viviendas entre 30 y 250m2. 
La crisis obligó a diversifi
car con una nueva línea de

negocio en 2013, con la 
línea de bungalows, “una 
línea más económica, pero 
de gran calidad”, como ex
plica Muelas y orientada a 
los campings y al turismo 
extranjero exigente.
La incursión no fue fácil. Lo 
primero hubo que darse a 
conocer a los campings y lo
grar que uno de ellos con
fiara en nuestro producto. 
Una vez logrado este reto, el 
buen trabajo de esta empre
sa y  la calidad de sus pro
ductos han sido su mejor 
carta de presentación para 
lograr trabajar en 
Benidorm, Javea, Mundaka 
(Vizcaya) y Olite (Navarra). 
En la actualidad, como ex
plica Santiago Muelas, di
rector general de ABS, 
están trabajando en la reali
zación de un pedido de 16

bungalows para un cam
ping en Benidorm. Unas es
tructuras que llevan apare
jadas todas las comodida
des de una casa, a un coste 
inferior y con la posibilidad 
de poder reubicarlas. Todas 
ellas se construyen de m a
nera modular para facilitar 
su transporte y  su posterior 
montaje.
El cliente nos dice lo que 

quiere. A continuación ha
cemos el desarrollo técnico. 
Se le presenta una propues
ta de cómo quedaría la casa 
o bungalow. Si es de su agra
do “se lo construimos” . 
Todo con materiales de pri
mera calidad y aislamiento 
integral al frío y al calor, ade
más de ser ignífugos.
Una empresa que ya se ha 
hecho un hueco dentro del 
mundo del camping con

sus trabajos, pero al mismo 
tiempo reconocen que “no 
nos cerramos a nuevas 
perspectivas y nuevas líneas 
de negocio”, pues saben 
que en el mercado del cam
ping, aunque la competen
cia en España, Francia o 
Polonia es fuerte, la relación 
entre la calidad, el precio y 
la garantía que ofrece ABS 
es muy favorable al cliente.. 
Ante esto, ABS, no descarta 
abrir nuevos mercados, 
para ello están empezando 
contactos con empresas 
con las que poder distribuir 
sus bungalows y casas de 
madera por toda Europa. 
Una forma más de ampliar 
el mercado de este produc
to tan singular pero que, 
como reconocen todos los 
que tienen una casa de ABS, 
es una “buena alternativa 
para tener una casa y la 
mejor alternativa para el 
sector del turimo”.

ABS, no descarta 
abrir nuevos 
mercados, para 
ello están

Alberto Rojo, nuevo 
delegado de la Junta
E. de G. / Guadalajara

Alberto Rojo, exalcalde de Hita y exdiputado regional, ha 
sido el elegido por el ejecutivo autonómico para ser el 
nuevo delegado de la Junta en Guadalajara. Rojo es 
Diplomado en Ciencias Empresariales por la Universidad 
de Alcalá de Henares y fue diputado regional de 2003 a 
2007, delegado de Industria de 2008 a 2010, además de al
calde de la localidad de Hita de 2003 a 2010.
En la actualidad y, hasta su nuevo nombramiento, Alberto 
Rojo trabajaba en el sector privado.

O tros n o m b ram ie n to s
En el mismo Consejo de Gobierno, el que fue el primero 
de la nueva legislatura, se aprobaron otros nombramien
tos, como el de Araceli Martínez como directora del 
Instituto de la Mujer de Castilla-La Mancha y que, por pri
mera vez, podrá asistir a las reuniones del Consejo de 
Gobierno. Martínez, hasta la fecha, era diputada autonó
mica en las Cortes Regionales, es además, trabajadora so
cial, siendo, durante los últimos cuatro años, concejal del 
Ayuntamiento de Guadalajara.
El nuevo delegado de Servicios de la Junta en Molina es 
Alfredo Barra, agricultor y que fuera candidato del PSOE 
para la alcaldía de Molina de Aragón.
Por el momento, Araceli Muñoz y Sergio David González, 
han sido, por el momento, los últimos nombramientos que 
colocan a Araceli Muñoz, exconsejera de Obras Públicas y 
exsubdelegada del Gobierno como nueva jefa de los 
Servicios Jurídicos de la Junta, departamento dependiente 
de Vicepresidencia, mientras que González, el que fuera

empezando 
contactos con em
presas con las que 
poder distribuir 
sus bungalows y 
casas de madera 
por toda Europa

delegado de Medio Anúlente, será el nuevo viceconsejero 
de Medio Ambiente.

Rojo es el nuevo delegado de la Junta en Guadalajara. / E. de G.

□PTIMICE SUS COSTES
LA N

Servicio Profesional 
Flexibilidad
Garantía de Satisfacción

¡¡LLAMA AHORA!!

949 337 525

WWW.MANOHALAN.CDM
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ALFONSO M. GUIJARRO MARTÍNEZ: Presidente de FEDETICAM

“Es necesario informar y formar en software 

libre a empresas, administraciones y usuarios”
El presidente de Fedeticam abunda en las enormes posibilidades que abre la tecnología 
Linux en campos como la educación. Pretenden crear una red estable de proveedores de 
software libre en toda Castilla-La Mancha

El trabajo para lograr un software líbre en la región. / Economía de Guadalajara

E. deG./ Guadalajara

“Es fácil, es estable, es libre y 
es gratuito”. Con aseveracio
nes como ésta, los responsa
bles de la recién creada Red 
Profesional GNU-Iinux de 
Castilla-La Mancha preten
den poner en valor las venta
jas que ofrece el llamado soft
ware libre en el uso empresa
rial, de las administraciones 
públicas o del usuario en ge
neral. Fedeticam (la 
Federación de Empresas de 
Tecnología de la 
Información de Castilla-La 
Mancha) es una de las patas 
que, junto a la Junta de 
Comunidades y a Bilib, han 
puesto en marcha un proyec
to que pretende crear una red 
estable de proveedores de 
software libre en toda 
Castilla-La Mancha. Su presi
dente, Alfonso Guijarro, ase
gura que estos sistemas, aun
que pendientes de calar aún 
más en la sociedad, tienen un 
sobresaliente recorrido en los 
próximos años. Como en el 
campo de la educación.

Pregunta: ¿Sabe el usua
rio generallo que es, lo que 
representa, el software 
libre o queda mucho por 
hacer para darlo a conocer 
en este sentido? 
Respuesta: En general, y si

conoce demasiado qué es el 
software libre. Bajo mi punto 
de vista, es necesario tanto in
formar como formar en todo 
lo relacionado con el softwa
re libre tanto anivel de empre
sa como en el de las adminis
traciones y, por supuesto, a los 
usuarios en general 
Linux es un sistema operati
vo creado por Iinus Torvalds 
en la Universidad de Helsinki 
que apareció como una ver
sión de Unix libremente dis- 
tribuible e independiente. 
Actualmente está al alcance 
en cientos de servidores de 
Internet, utilizado por millo
nes de personas en todo el 
mundo. Tanto para el desa
rrollo de programas como 
para los usuarios finales. Y 
está claro que es una alternati
va a sistemas operativos tradi
cionales como Windows. Y 
es que el software libre no 
tiene propietario...
P: ¿Por qué recomendaría 
usted el software libre a 
cualquier pyme, empresa, 
autónomo o usuario en 
general de tecnología?
R: Porque tiene múltiples 
ventajas muy a tener en cuen
ta. En primer lugar, por su 
gran versatilidad y usabilidad. 
Además, no es complicado 
de manejar También porque

le soy sincero, el usuario no entre sus principales caracte

rísticas se encuentran la segu
ridad y la estabilidad. Y, por 
supuesto, porque al no ser 
necesarias licencias de desa
rrollo ni de utilización, el aho
rro económico en las instala
ciones es importante. 
Además, podemos dtar otras 
ventajas que ofrece Linux al 
usuario: la libertad para elegir, 
tanto en el equipo físico 
como en los programas y ser
vidos; una buena reladón ca
lidad/ predo donde se favo- 
recela competencia; y una ga
rantía de interoperatividad 
entre sistemas.
P: ¿Podríamos establecer 
algún porcentaje o esta
dística de la penetración 
en uso del software libre 
entre la población en ge
neral yen  particular en la 
castellano-manchega?
R: En estadísticas de años an
teriores del INE, el software 
libre ya estaba presente en 
tres de cada cuatro empresas 
españolas y en el 90 por den
tó de las administraciones 
públicas. En lo que respecta a 
las aplicaciones libres en los 
servidores, incluyéndose 
todo tipo de programas, sis
temas operativos y utilidades 
que están tanto en produc
ción, como en entorno de 
pruebas o pre-producción, 
los organismos estimaban

que el 40% dd software des
plegado en servidores era de 
fuentes abiertas.
Atendiendo a la fuente de 
origen del software, hasta un 
60 por ciento era considera
do como el llamado software 
propietario, es decir, lo que se 
considera como contrario al 
libre. En esos datos encon
trábamos que un 12,69% era 
software desarrollado por la 
propia unidad informática, 
mientras que un 18,83% es 
descargado desde algún re
positorio o página web. Sin 
embargo, la penetración del 
software de fuentes abiertas 
reutilizado de otras adminis- 
traciones públicas o adquiri
do comercialmente es mino
ritaria (2,82 y 4,88%, respec
tivamente).
P: Además dd empresarial, 
¿por qué el software libre 
tiene cabida en campos 
como la educación o las 
propias administraciones? 
R: La tiene, y en gran medida, 
porque el software libre 
asume un papel importantísi
mo en el ámbito educativo. 
Las institudones educativas 
de todos los nivdes deben uti
lizar y enseñar software libre, 
porque es el único que les per
mite cumplir con su misión 
fundamental: difundir el co
nocimiento de forma libre y 
en igualdad de condidones. 
La Administración Pública 
española está apostando de 
manera notable por el soft
ware libre. De hecho, muchas 
de ellas ya han adoptado un 
sistema de escritorio de códi
go libre y abierto. Es el caso 
de Extremadura, Andalucía, 
Cataluña, Zaragoza, 
Valencia, Madrid, y por su
puesto, Castilla-La Mancha. 
¿Qué beneficios tiene? Un 
claro ahorro para las arcas 
públicas (que en última ins
tancia acaba repercutiendo 
en cada uno de nosotros). 
Windows es un gran sistema 
operativo; nadie lo duda. 
Pero es muy cuestionable que

se use en toda la administra
ción pública si, por ejemplo, 
un 20% de esos equipos no 
usan más que un navegador 
web, mientras que d  resto uti
liza software que tiene su 
equivalente desarrollado para 
Linux. Por ejemplo, Ubuntu 
se está empezando a implan
tar en los centros educativos y 
en las administraciones públi
cas del estado.
P: Junta, Bilib y
Fedeticam. ¿Cómo se ha 
implicado Fedeticam en 
este proyecto de Red 
GNU-Linux de Castilla- 
La Mancha? ¿Cuál es su 
aportación?
R: La implicación de 
Fedeticam es fundamental 
teniendo en cuenta que 
hemos partidpado en la defi- 
nidón del proyecto, en el pro
ceso de adhesión de empre
sas y en la promoción de la 
red de tiendas. Además es ne
cesario resaltar que las em
presas y autónomos partici
pantes en la red de tiendas tie
nen al menos un técnico for
mado gracias a un curso de
sarrollado en colaboración 
con Bilib. Esta red profesio
nal tiene presencia en las 
cinco provincias castellano- 
manchegas, y en breve pon
drá en comunicación a em
presas y usuarios en general 
con un servido de proveedo
res que les asesorará en las 
enormes posibilidades que 
otorga el software libre.
P: ¿Cómo pueden sumar
se a la red o beneficiarse de 
sus ventajas las pymes y  
empresas delaregión? ¿Es 
una comunidad abierta? 
R: La Red GNU-Linux es 
una iniciativa que aglutina a 
las empresas y profesionales 
en Castilla-La Mancha que 
prestan servidos sobre siste
mas GNU-Linux y software 
libre en general. Es un pro
yecto abierto y dirigido a cual
quier empresa, administra
ción, autónomo o usuarios 
de tecnología en general que

aboga por difundir las virtu
des y ventajas que aporta el 
llamado software libre. Es 
posible sumarse a la red de 
una manera muy sencilla: po
niéndose en contacto con 
Bilib o con Fedeticam.
P: ¿Qué ofrece esta red a 
sus usuarios? Se supone 
que se trata de un servicio 
completo de distribución, 
suministro, soporte, post 
venta y en todas las provin
cias de Castilla-La 
Mancha...
R: Efectivamente el servido 
que presta la red es completo. 
Desde la distribudón, sumi
nistro, soporte y  manteni
miento, tanto de los equipos 
con sistema operativo libre 
como de la mayoría de las 
aplicaciones instaladas. En 
definitiva, la red está avalada 

"por diferentes profesionales 
del sector que están en con
diciones de aportar un valor 
añadido al usuario final. 
Dirigida a empresas, admi
nistraciones, autónomos y 
usuarios en general, la Red 
permitirá a todos ellos en
contrar fácilmente provee
dores espedaíizadós en soft
ware libre a lo largo de las 
cinco provincias de Castilla- 
La Mancha, quienes les infor
marán y  asesorarán de las 
enormes posibilidades que 
otorga esta tecnología para 
desarrollar sus proyectos.
P: ¿Cómo ha influido en la 
empresa tecnológica la 
depresión económica de 
los últimos años? ¿Se de
notan ya picos de recupe
ración en su sector?
R: Desde luego que se ha no
tado su influencia en los últi
mos años. Aunque somos un 
sector transversal, hemos no
tado la disminución de activi
dad y la falta de crédito en las 
empresas. Nuestros clientes 
finales son empresas, orga
nismos públicos y  usuarios 
en general. Como es conoci
do, bastantes empresas, con 
independencia del sector 
productivo, han bajado en los 
últimos años su presupuesto 
de inversión y de compras. 
También ha habido empre
sas que, o han entrado en 
concurso de acreedores, o di
rectamente han cerrado. En 
general, las empresas clientes 
han disminuido elimporte de 
adquisiciones en equipa
miento informático y en 
mantenimiento, tanto de 
equipos para proceso de 
datos como para las aplica
ciones de gestión empresa
rial
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La campaña de verano de 
comercio sortea los cheques
Organizada por FEDECO, con la colaboración del Ayuntamiento de 
Guadalajara y la Diputación provincial, los ganadores podrán canjear 
el premio entre los establecimientos participantes en la campaña

Isabel Noguerales y José Ángel Parra sacaron los nombres ganadores/ M.S. M.

E. de G. / Guadalajara

A ntonio Rio frío, M aría 
A ntonia M uñoz, Gema 
M ínguez, A gustín  de 
A rriba, Juan  Pedro 
Valdehita, Laura G arcía, 
Beatriz Sánchez, M iguel 
A ngel Esteso, A ntonia 
A lonso y Davis Ju lián  
González, han sido los 10 
ganadores del sorteo de 
los otros tantos cheques 
de la campaña “Prepárate 
para el verano con el co
m ercio de G uadalajara” , 
organizado por la 
Federación de
A sociaciones de PYM ES 
y  Autónom os de
Comercio de la Provincia 
de G uadalajara (FED E
CO), in tegrada en
CEOE-CEPYME 
G uadalajara, y  que ha 
contado con la co labora
ción del Ayuntamiento de 
G uadalajara y la
D iputación Provincial de 
Guadalajara.
Los ganadores de estos 10 
cheques, valorados en 100 
euros cada uno, podrán 
gastar este dinero entre

los establecim ientos par
ticipantes en la cam paña, 
que en esta prim era ed i
ción han sido 200 com er
cios de 22 localidades d i
ferentes, donde
Guadalajara con 111 esta
b lecim ientos partic ipan 
tes ha sido la más numero
sa, partic ipando com er
cios de localidades como 
Almadrones, Sauca, Yebra 
oTamajón.
A ngel Escribano, p resi
dente de FEDECO, junto 
con Isabel N ogueroles, 
concejala de Prom oción 
E conóm ica del
A yuntam iento de

G uadalajara y jo sé  Á ngel 
Parra, vicepresidente de la 
D iputación Provincial de

G uadalajara, fueron, 
junto con varios m iem 
bros de la Junta Directiva

de la Federación de 
Comercio, los encargados 
de sacar las papeletas con 
los nom bres de los agra
ciados.
E scribano se m ostró sa
tisfecho de la cam paña, 
tanto por el número de es
tab lecim ientos p artic i
pantes y  que han aglutina
do gran parte de la provin
cia, como por el número 
de papeletas recibidas, 
pues esto sign ifica que el 
cliente sigue confiando en 
el pequeño com ercio a la 
hora de realizar sus com 
pras.
Isabel Nogueroles, por su

parte hizo referencia a la 
rev ita lización  que estas 
cam pañas supone para el 
com ercio de la ciudad de 
G uadalajara, sobre todo 
de la zona centro, m ien
tras que José Á ngel Parra 
se refirió a la importancia 
del mantenimiento del co
m ercio de las zonas rura
les para seguir potencian
do su dinamización.

Esta campaña de 
dinamización del 
pequeño 
comercio de la 
provincia de 
Guadalajara ha 
contado con la 
participación de 
200
establecimientos
alcarreños
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Calle Rufino Blanco
Calle céntrica que, en los últimos años se ha convertido en un foco 
donde los negocios de toda la vida conviven con los nuevos, creando 
una atmósfera idónea tanto para el ocio como para las compras
Marta Sanz/ Guadalajara

Muy cerca del centro de la Ciudad, la 
Calle Rufino Blanco debe su nombre 
al pedagogo, periodista y bibliógrafo 
que nació en Mantiel en 1861. Aunque

siendo pequeño se trasladó a Madrid. 
Se licenció en Magisterio, para poste
riormente doctorarse en Filosofía y 
Letras en la Universidad Central. 
Rufino Blanco publicó 57 obras, 40 de

ellas didácticas, de entre las cuales han 
tenido especial difusión Bibliografía 
pedagógica, Bibliografía general de 
Educación Física o la Teoría de la 
Educación.

Interzoo: Una tienda para 
todas las mascotas con unos 
precios en piensos y comple
mentos super buenos y con 
una peluquera canina para de

jarlos guapísimos. Su horario 
es de lunes a viernes de 10:00 a 
14:00 horasyde 17:00a20:00. 
Los sábados, de 10:00 a 14:00. 
En agosto, cerrado tardes

Francisco Monge: Empresa 
líder en el sector de la imagen, 
cuenta con una larga trayectoria 
pmfisionafcombinandohpro- 
fesbnaüdaddelosañosyelentu-

siasmo por hs nuevas tecnologí
as Déjanos contar tu historia en 
imágenes De lunes aviemes de 
10:00al4:00ydel7:00a20:00 
horas Sábados,de1000al400.

Restaurante Mejillonería:
Con más de 40 años de expe
riencia, ofrece a sus clientes 
el mejor servicio de atención 
y la mejor calidad en sus pro
ductos. Los pescados fres

cos, los Tartar, las carnes a la 
piedra y los arroces al gusto 
son los platos destacados. 
Dispone de amplia terraza de 
verano. En horario de 10:00 
a 01:00. Cierra los miércoles.

Equipe su negocio con las 
soluciones más potentes.

Especializada bienes de equipo y 
tecnologías, Caixarenting le ofrece la 
mejor solución en la gestión de los bienes 
que necesite. Gracias al renting, tendrá 
incluidos todos los servicios en una única 
cuota mensual.

PACK OFICINA APPLE • 123,90 €/m es1 • 24 m eses
• Ordenador Apple ¡Mac 21,5"- ¡5 - 2,7 GHz/8 GB /1024 GB
• Tableta iPad Air 2 de 64 GB Wi-Fi de color gris espacial.
• Móvil ¡Phone 6 de 64 GB de color gris espacial.

PACK OFICINA SAMSUNG-HP • 79,90 C/mes1 • 24 meses
• Ordenador HP ProDesk 400 G2 ¡3-4150,4 GB y disco duro de 500 GB.
• Tableta Samsung Galaxy Tab 5 10,5" 16GB Wi-Fi.
• Móvil Samsung S6 Edge 64 GB color negro.

CaixaRenting
años

dándote soluciones

1. IVA/IGIC no incluido. Alquiler de los equipos durante 24 meses. Oferta válida en la Península, 
las Baleares y las Canarias hasta el 31-08-2015. Garantía del fabricante (Apple Care en el Pack 
Oficina Apple) y seguro con franquicia fija con cobertura por rotura de pantalla incluidos. A la 
finalización del alquiler, el cliente devolverá los equipos del Pack Fijo Samsung - HP o Pack Fijo 
Apple y podrá constituir un nuevo contrato con equipos actualizados. Entrega en el domicilio 
del cliente en 72 horas para la Península y las Baleares y a partir de 15 días en la oficina de "la 
Caixa "del cliente en las Canarias. Entrega en función del stock disponible. Las fotografías 
pueden no coincidir con las versiones o los equipamientos ofertados. Consulta las condiciones en 
www.CaixaRenting.es. NRI: 923-2014/05541 Tel.: 902 1931 80. www.caixarenting.es
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100 tapas típicas: Degustar 
un buen desayuno, pasarte 
para el vermut o las cerveci- 
tas de la tarde y terminar con 
unas copas, siempre acom

pañado de unas suculentas 
tapas en horario de 9:00 a 
cierre, todos los días, excep
to los lunes que cierra por la 
mañanana.

TabemaMacareno: Cerveza ti- 
iadapords¡stemaan!!guQ\htmut 
degtfiqaaxnpañadoparcanser- 
vas, ibéricos, salazones, tosías 
Actuaáonesdefhmencomvivoy

todosbs fines de semanasalvero- 
doaalas23flO.HoiarÍQ,demartes 
asábadode900al600yde2000a 
2400. Dcmingps de 1(¿)0 a 16:00. 
Dcmirgptardeylunesoerado

La Manduca: Además de 
ser “una buena opción para 
tapear”, este establecimien
to ofrece comidas caseras 
con menús diarios y  de fin de

degustarlos en su amplia te
rraza, con un horario ininte
rrumpido de 9:00 a 00:00 
horas, exceptos los martes 
que cierran por descanso del

Trampantojo Taberna 
Urbana* Unl t̂tdifetEiitEyaa> 
gedor en elque disfrutar en cual
quier momento Unbuendesa- 
yuno,una amplia cartas de vinos, 
venriúajri aperitivo, liairilsuigue-

sa^iaciones,unavariadaofertade 
Gin&Tonks Un amhientereno- 
\>ad(.)ya:)n;unplia tenaza de vera
no Horado de verano, de lunes a 
viernes de 1030a derte y fines de 
semanade 13t)Üaafrag

Mario's Peluqueros: En
esta peluquería unisex se 
ofrecen las técnicas mas in
novadoras con las primeras 
marcas y con un gran equi
po de profesionales a su

servicio..
No dudes en preguntar por 
su nuevo tratamiento de ta- 
nino-terapia de lunes a sá
bado de 9:00 a 20:00 horas. 
Cierra los domingos.

VolkswagenExciusivoEmpresas Das Auto.
ti r»
Gama nuevo Passat: consumo medio (1/100 km): de 3,7 a  6,5. Emisión de CO2 (g/km): de 108 a  140.

Centro de estética Alba: se
fundó en 1992, con el objetivo 
de cuidar de la belleza y de la 
salud de sus dientas. Maríajesús 
y Margarita con su equipo bus

can las novedades para ofrecer 
los mejores tratamientos y mi
marte cada día Suhorario es de 
lunes a viernes de 10:00 a 20:00 
ylos sábados de IChOO a 14:00

Causar una buena impresión 
es más fácil de lo que crees.
Es tan simple como que lo primero que vean de tu empresa sea un Volkswagen. 
No solo verán seguridad, innovación, sino el prestigio y la calidad que quieres 
darle a tu negocio. Porque la mejor carta de presentación a veces no se escribe, 
pasa delante de tus ojos.

La Cervecera:
Especializado en desayu
nos, con zumo natural y 
pinchos de tortilla caseros, 
este establecimiento, cuen

ta además con una amplia 
terraza para poder degustar- 
raciones y tapas variadas. Su 
horario es de lunes a sába
do de 06:30 a 00:00 horas.

Casa Redondo: ¿Quieres 
comer y tapear como en casa 
rodeado siempre de amigos? 
Mesón Casa Redondo ofrece 
tapas variadas excelentes y co

cinadas como en casa. ¿Lo 
mejor? Sus dientes, su ambien
te, el trato y la calidad de sus 
productos. Horario: de lunes a 
domingo de 8:00 a derre.

Pentágono: Tu papdería de vicios de reprografia e fin
cada día. Para los consumí- prenta.. .No busques más. 
bles informáticos, material Pentágono es la mejor op- 
de oficina, papdería, material dón. Horario de 9:00 a 14:00
escolar, libros o también ser- y de 16:30 a 20:00 horas.

Motorsan Pol. Ind. el Balconcillo Parcelas 1 y 2 - Tel. 949 20 80 80 - 19004 Guadalajara www.motorsan.com
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Hummel: Tienda Zapatillas y complementos.
Hummel en Guadalajara y Horario, de lunes a viernes 
on line www.justsportswe- de 10:00 a 14:00h y de 17:00 
ar.net.Equipaciones, ropa a 20:00h. Sábados, de 10:00 
deportiva y casual. a!4:00h.

C.E.I & Languages
Formación adaptada a las 
necesidades de la empresa 
en: Idiomas (Centro gestor 
y examinador de Ingles, 
Francés, Alemán y 
Español) Ofimática,

Gestión de empresas, 
Diseño y Retoque digital. 
Hacemos gratuitamente la 
formación bonificada. 
Recuperaciones a todos los 
niveles. Horario, de 9:00 a 
14:00h y de 17:00 a 20:00h.

Bodegón Atienza: Unpe- 
queño rincón de Atienza 
en Guadalajara, especiali
zado en asados por encar
go, así como en cocina tra
dicional. Además de dis
frutar del vermut con sus 
aperitivos y tapas, ocio con

el que los clientes pueden 
degustar en horario de 
lunes a sábado de 07:30h a 
cierre. Los domingos cierra 
por descanso. A partir de 
septiembre, el día de cierre 
por descanso, será los 
lunes.

Cheers: Llegas al Cheers, 
después de haber paseado 
por todas las terrazas de la 
plaza, entonces se ve y se res
pira juventud, buen ambien
te y, sobre todo, un estilo pro
pio donde tomarte una 
buena y espumosa cerveza. 
Bien en la terraza o tu mejor 
combinado dentro del local

con una decoración que im
presiona. En temporada de 
fútbol todos los partidos de 
tus equipos favoritos y las 
mejores ligas en nuestras dos 
amplias pantallas. Ya sabes 
dónde estamos. Sólo faltas tú  
Horario de verano, de miér
coles a domingo de 18:00h a 
cierre

zzzfmrzzzzzzzzzzzz/,

¿FACTURA ELEC ■ ONiCi J
Desde el 15 de enero, es obligatorio el uso de factura electrónica con todas las Administraciones 
Públicas: ministerios, comunidades autónomas, diputaciones y ayuntamientos.

m

Tranquilo... Tucana Gestión las genera automáticamente, 

administraciones públicas de España.

la actualización es gratuita.

¿A qué esperas para hacerte con Tucana? . E J íj iA ®

H . M a m

itucanaaestion.c
sar
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coyuntura

el fomento del empleo y la creación de empresas, fueron puntos clave de la reunión. / Economía de Guadalajara

CECAM  se reúne con el 
presidente regional
Se trasladaron sus propuestas para favorecer el 
desarrollo y la creación de empleo en la región

E. de G./Guadalajara

El Presidente de la 
Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La

Mancha, CECAM CEOE- 
CEPYME C-LM, Ángel 
Nicolás, acompañado por

los Presidentes de las 
Organizaciones empresa
riales provinciales miem

bro, mantuvieron una reu
nión de trabajo con el 
Presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Emiliano 
García-Page, en el Palacio 
de Fuensalida de la capital 
regional.
En el encuentro estuvieron 
presentes también el 
Secretario General de 
CECAM, Félix Peinado, el 
Vicepresidente del
Gobierno regional, José 
Luis Martínez Guijarro y la 
Consejera de Economía, 
Empresas y  Empleo, 
Patricia Franco.
Entre los asuntos aborda
dos en el trascurso de esta 
primera reunión, el 
Presidente de CECAM 
destacó que trasladó al 
Presidente regional diversas 
propuestas, con el fin de fa
vorecer la creación de em
pleo en Castilla-La Mancha. 
Entre estas propuestas se 
encuentra la de establecer 
planes de empleo dirigidos 
a las empresas, así como la 
creación de “un modelo es
tratégico para conseguir la

implantación de empresas 
en nuestra región”.
Por otro lado, desde 
CECAM se trasladó al 
Presidente de Castilla-La 
Mancha la importancia de 
la “contención del gasto, en 
cuanto a no subir impues
tos ni incrementar cargas ni 
tributos”. A l mismo tiem 
po, se propuso establecer 
una línea de préstamos a au
tónomos y pequeños em
presarios con el interés bo
nificado, a través de algún 
instrumento financiero de 
la región, como pueda ser la 
Sociedad de Garantía 
Recíproca Aval Castilla-La 
Mancha”.
El Presidente de CECAM 
señaló que en esta reunión 
la Confederación regional 
hizo “un ofrecimiento de 
diálogo y de colaboración” 
al jefe del Ejecutivo, quien 
“ha acogido de buen 
grado” las propuestas plan
teadas por CECAM y ofre
ció un diálogo continuo 
para resolver los problemas 
que afectan a los empresa
rios de la región.

En este sentido, el
Presidente de la
Confederación regional 
destacó que desde CECAM 
“siempre nos vamos a 
mover por el interés gene
ral, por el desarrollo de 
Castilla-La M ancha”. “En 
este punto nos va a encon
trar siempre el Presidente y 
su Gobierno, y a partir de 
ahora trabajar y trabajar 
mucho”, concluía.

Entre las 
propuestas se 
encuentra la de 
establecer planes 
de empleo 
dirigidos a las em
presas, así como la 
creación de "un 
modelo estratégi
co para conseguir 
la implantación de 
empresas en 
nuestra región"

©
BRONCEADO
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EMILIANO GARCÍA-PAGE: Presidente de la Junta de Comunidades de CLM

Guadalajara: una economía fraccionada 
que exige un esfuerzo uniforme
Antes de trazar las líneas maestras de nuestra acción de gobierno para recuperar 1 
a vía del desarrollo económico en la región, hemos tenido que adoptar medidas 
paliativas con carácter urgente

El nuevo presidente regional junto con parte de su ejecutivo. / Economía de Guadalajara

Emiliano García-Page/ 
Presidente de la Juanta de 
Comunidades de Castilla- 
La Mancha/ Guadalajara

Guadalajara es una provin
cia fraccionada en todos los 
sentidos y, sin embargo, 
puede y debe ser reconoci
da como una entidad cuya

Plan de Empleo 
para beneficiara 
65.000 parados 
déla Comunidad 
Autónoma, en co
laboración con las 
diputaciones pro
vinciales y de los 
ayuntamientos.

potencia económica resul
ta incuestionable, ya que 
cuenta con zonas de inten
sa actividad industrial y co
mercial y comarcas de altí
simo valor paisajístico y 
medioambiental.
En todas ellas, la factura de 
la crisis ha resultado más

alta que en otros territorios, 
que en otras regiones: el 
nivel de cierre de empresas 
en el Corredor del Henares, 
por ejemplo, o la falta de re
cursos en apoyo al medio 
rural, vitales para las am
plias zonas de baja y disper
sa población en la provin
cia, se han visto agravados 
en los años duros por una 
visión de la economía 
como un juego de números 
en el que lo que menos im
portancia tenían eran las 
personas. No entender que 
el sostenimiento de las 
prestaciones sanitarias, la 
educación, la prevención 
de incendios forestales o las 
inversiones en materia so
cial y cultual, resulta vital en 
muchas comarcas para im
pedir el hundimiento de las 
economías locales, implica 
renunciar a lo que para un 
gobierno autonómico de
bería ser irrenunciable: el 
derecho de las personas a 
no tener que emigrar para 
poder subsistir con digni
dad en su tierra.

Antes de trazar las líneas 
maestras de nuestra acción 
de gobierno para recuperar 
la vía del desarrollo econó
mico en la región, hemos 
tenido que adoptar medi
das paliativas con carácter 
urgente, porque es necesa
rio frenar la sangría que 
amenaza con el colapso de

Recuperar el espí
ritu de la Ley de 
Dependencia será 
otra vía de gene
ración de empleo

comarcas enteras, y que en 
el caso de Guadalajara, por 
ejemplo, con la fuerte com
petencia que supone la cer
canía de Madrid, podría 
postergar la recuperación 
de los polígonos industria
les del Corredor del 
Henares varios años.
Por ello, nuestro primer es
fuerzo se centra en cuatro 
líneas principales:
-Plan de Empleo para be

neficiar a 65.000 parados de 
la Comunidad Autónoma, 
en colaboración con las di
putaciones provinciales y 
de los ayuntamientos.
-Fin de los recortes para re
cuperar cuanto antes el 
nivel de prestaciones y em
pleo en Sanidad, 
Educación y Dependencia. 
-Una nueva concepción del 
papel de la Administración 
regional, basado en la efica
cia y la cercanía.
-Una defensa a ultranza del 
derecho de esta región al 
aprovechamiento de las 
aguas que en ella nacen, 
buscando una regulación 
de los trasvases que con
temple las necesidades de 
los pueblos ribereños, entre 
las cuales no es la menos 
importante su desarrollo 
turístico.
Como ya he dicho en más 
de una ocasión, “los para
dos no son de Rajoy, ni del 
Gobierno de España, ni de 
la Junta de Comunidades; 
los parados son de todos y 
deben ser un objetivo

común” . El empleo no 
puede ser solo una con se
cuencia de la recuperación 
económica; también está 
en la base de la recupera
ción económica. De ahí 
que el ahorro inmediato de 
un puesto de trabajo no 
siempre supone una medi
da racional, puesto que en 
determinadas ocasiones, y 
en determinados territo
rios, puede acarrear un 
efecto multiplicador del 
paro y  la depresión econó
mica, acrecentando las difi
cultades 3e financiación dei 
propio Estado.
De ahí nuestra urgencia por 
la puesta en marcha de un 
ambicioso Plan de Empleo 
que, por lógica, tendrá im 
portante incidencia en el 
Corredor del Henares, 
pero también en la capital y 
las zonas rurales.
Los recortes no han sido la 
solución. Ni se ha reducido 
el endeudamiento de la re
gión, ni se ha mejorado la 
calidad o la eficacia de los 
servicios públicos. Se ha 
generado más paro, se ha 
dañado a la economía local, 
y se ha generado una sensa
ción de angustia que ha 
ayudado a acelerar el proce
so de emigración.
Hemos iniciado la recupe
ración de los niveles de im
plantación de la educación 
en el medio rural, conscien
tes de que el cierre de una 
escuela es la antesala del 
abandono de un pueblo 
por parte de su población 
activa, y ya hemos adopta
do disposiciones para la 
adopción de un mecanis
mo automático de apertura 
de camas y contratación de 
personal sanitario en fun
ción de la necesidad de los 
servicios de urgencias. 
Recuperar el espíritu y 
compromiso de la Ley de 
Dependencia será otra vía 
de generación de empleo y

LAPALABRA
Hemos puesto 
en marcha una 
idea
de administración 
cercana, 
reforzando el 
papel de los 
delegados 
provinciales de la 
Junta como 
interlocutores de la 
administración en 
sus demarcaciones

EL DATO
No creemos en la 
energía nuclear como 
solución. Nos 
opusimos a que el 
ATC se instalara en 
Yebra, y  nos 
oponemos a que siga 
adelante el proyecto en 
Cuenca. Seguiremos 
oponiéndonos al 
fraddng

ACTUACIÓN
Hemos iniciado la 
recuperación de los 
niveles de 
implantación de la 
educación en el 
medio rural, 
conscientes de que el 
cierre de una escuela 
es la antesala del 
abandono de un 
pueblo por parte de 
su población activa

EL DATO
Una defensa a 
ultranza del derecho 
de esta región al 
aprovechamiento de 
las 'aguas que en ella 
nacen, buscando una 
regulación de los 
trasvases que 
contemple las 
necesidades de los 
pueblos ribereños, 
entre las cuales no es 
la menos importante 
su desarrollo turístico
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Page tendrá cuatro años para poner en marcha sus proyectos. / E. de G

puesta en circulación de re
cursos que incentivan al pe
queño comercio, además 
de garantizar la atención a 
las familias con personas en 
situación de dependencia. 
Pero resultaría un error 
pensar que solo la acción de 
la administración mediante 
la prestación de servicios o 
la concesión de ayudas ser
virá para reactivar la econo
mía regional. Es necesario 
estar muy atentos a las po
sibilidades, a las iniciativas, 
a las propuestas de los ciu
dadanos a través de sus en
tidades locales, de sus aso
ciaciones, y, por supuesto, 
de sus empresarios.
Para ello, hemos puesto en 
marcha una idea de admi
nistración cercana, refor
zando el papel de los dele
gados provinciales de la 
Junta como interlocutores 
de la administración en sus 
demarcaciones. Sabemos 
que no basta con proponer 
líneas de ayuda e inversión 
a base de Diario Oficial, 
porque si no hay un segui
miento, una información 
directa, un esfuerzo suple
mentario por parte de quie
nes han de ser nuestros ojos 
y nuestros oídos en las pro
vincias, se perderá gran 
parte del esfuerzo, o inclu
so se aplicará de manera 
inadecuada. Apoyar la ini
ciativa del empresariado de 
Guadalajara va a exigir un 
contacto directo y perm a
nente con sus representan
tes, pero también el mante
nimiento de vías de comu
nicación directa entre los 
ciudadanos y  esta adminis
tración.
E l agua. Retomaremos la 
línea de defensa de nues

tros intereses ante la 
Administración Central, y 
frente a quienes discutan a 
esta Región su derecho a 
ser tratada con igual respe
to que las demás. 
Guadalajara tiene derecho 
a desarrollar una estrategia 
de promoción económica

El empleo no 
puede ser 
solo una 
consecuencia 
de la
recuperación 
económica; 
también está en la 
base de la 
recuperación 
económica

aprovechando los recursos 
que la naturaleza pone a su 
alcance. No basta con re
clamar el agua para que 
puedan beber las poblacio
nes que se mantienen a 
duras penas en las cuencas 
altas de nuestros ríos. 
Queremos y debemos ser 
solidarios con los demás es
pañoles que tienen escasez 
de agua. Es una obligación 
que no entiende de fronte
ras ni de historia, y que, por 
tanto, obliga tanto a vecino 
de Sacedón como a un ve
cino de Zaragoza, o de 
Tarragona.
Pero no pueden sostenerse 
leyes que nos obliguen a ver 
como seguimos abaste
ciendo con cisternas a pue
blos ubicados a escasos 
metros de los embalses, 
mientras en otras regiones 
el agua sigue utilizándose 
como base de un desarrollo 
insos-tenible e insaciable. 
Guadalajara tiene que ver 
garantizado un nivel en los 
embalses que perm ita in
vertir con seguridad en in
fraestructuras turísticas 
sostenibles, así como en in
dustrias y explotaciones 
que garanticen un nivel ra

zonable de actividad eco
nómica. Y  ahí vamos a dar 
la batalla.
Pero más allá de estas m e
didas de índole general, 
Guadalajara merece un es
fuerzo especial que permi
ta que el Corredor del 
Henares vuelva ser el gran 
motor de desarrollo eco
nómico que ha sido en épo
cas no muy lejanas. Por sus 
características especiales, y 
su altísima densidad de po
blación, el Corredor no 
puede depender solo de la 
pujanza económica del sec
tor de la distribución, ni si
tuaciones coyunturales. 
Por eso, una de las primeras 
instrucciones al nuevo de
legado de la Junta en 
Guadalajara es la redacción 
de un ambicioso Plan 
Estratégico del Corredor 
del Henares. Insisto en que 
hay muchas oportunidades 
que no podemos perder 
por no tener previsto qué 
hacer si nos viene una gran 
empresa, ni podemos espe
rar sentados a que se les 
ocurra preguntar por noso
tros.
Debemos estar atentos a la 
recuperación de sectores 
como la construcción, para 
revitalizar el eje Torija- 
Brihuega, cuya capacidad 
de exportación de materia
les a toda España debe per
mitir nuevos incrementos 
de actividad, tarea para qle 
siemrpe nos tendrán al 
lado.
Estamos decididos a reto
mar las obras del Hospital 
Universitario de
Guadalajara. Porque es ne
cesario, y porque implicará 
la creación de empleo en un 
sector de difícil reinserción

laboral: profesionales de la 
construcción cuya forma
ción no les avala, a partir de 
cierta edad, para competir 
en un mercado laboral a la 
baja, pero que son impres
cindibles se si han de abor
dar obras de calidad con 
responsabilidad social. 
Molina de Aragón ha per
dido 900 habitantes en los 
últimos cuatro años, Para 
una comarca de estas carac
terísticas, se trata de una 
importante tragedia social, 
cultural y  económica. La 
primera acción del delega
do de la Junta fue viajar a 
esta comarca y plantear 
toda una hoja de ruta con el 
representante del
Gobierno Regional en la 
comarca con el fin de recu
perar los servicios públicos 
y el empleo, como primer 
paso hacia nuevas acciones 
de promoción.
Monumentalidad, natura
leza e una apuesta impor
tantísima por las nuevas 
energías deben dar impul
so a una comarca mal co- 
municada, que debe en
contrar de nuevo su lugar 
en el mapa.
No creemos en la energía 
nuclear como solución. 
Nos opusimos a que el 
ATC se instalara en Yebra, 
y nos oponemos a que siga 
adelante el proyecto en 
Cuenca. Seguiremos opo
niéndonos al fracking, por
que apostamos por un de
sarrollo sostenible. El paso 
de los años ha demostrado 
que este tipo de instalacio
nes e industrias no term i
nan siendo por sí mismas el 
motor económico que pro
metían, sino muy al contra
rio, una auténtica hipoteca

contra el futuro de las co
marcas que las albergan. 
Apostamos por convertir 
el viento, el agua y el paisaje 
en herramientas de futuro, 
promoviendo la inversión 
en infraestructuras realistas 
e invirtiendo en prom o
ción turística a partir de re
alidades pujantes y palpa
bles, como Sigüenza, 
Pastrana, el Río Dulce o la 
arquitectura negra.
Y  en el centro de todo este 
proyecto, apostamos por 
Guadalajara como capital 
de una empresa común, 
que debe asentar su cam
pus universitario creciendo 
en cantidad de alumnos, 
pero sobre todo, en calidad 
de las enseñanzas imparti
das. Porque Guadalajara no 
puede ser ajena al proceso 
de reindustrialización del 
Corredor del Henares, ni al 
proyecto de recuperación 
de los servicios públicos, ni 
al esfuerzo de promoción 
como centro residencial y 
base de las más importan
tes rutas turísticas de la pro
vincia.
Como verán, no queremos 
castillos en el aire. Pisamos 
con los pies en la tierra, 
pero miramos a nuestro al
rededor con la responsabi
lidad de quien tiene un 
deber para con Castilla-La 
Mancha: liderar un esfuer
zo común para que una 
provincia fraccionada crez
ca de forma uniforme y 
sostenible. Y  en este es
fuerzo, escuchar a los em
presarios, apoyar a los em
prendedores, y transfor
mar los impedimentos bu
rocráticos en corrientes de 
colaboración resulta fun
damental.

ALALPARDO (Madrid)

Obra pública y Civil

•Venta de suelo y viviendas
en España, Bulgaria y Rumania

•Construcción Obra Nueva

• Reformas en general
Alicatados y solados 
Instalaciones 
Cerramientos, etc

Me gusta

Residencial Unifamiliar Grado 1
•Superficie construida: 1,4 por m2 
•Superficie de parcela mínima 250 m2

Posibilidades de:
•Restaurante 
•Oficinas 
•Hospedaje 
•Locales comerciales

Características
•Parcelas con restos arqueológicos. 
Palacio de los Pinedo S.XVII 

•Libre de Costes de Urbanización 
•Parcela Neta de 1.521,38m2.

679 45 45 22 / 949 21 34 02 • ¡nfo@pearza.es
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JOSÉ MANUEL LATRE: Presidente de la Diptuación Provincial de Guadalajara

Perspectivas 
de futuro

La provincia de Guadalajara, nuestra provincia, guarda un abanico de atractivas 
posibilidades que, como Institución, tenemos que saber aprovechar primero 
nosotros mismos y, después, saber mostrar a los que nos visitan

El nuevo presidente de la Diputación tomó posesión de su cargo el pasado mes de junio./ E. de G.

José Manuel Latre /
Guadalajara

La p ro v in c ia  de 
G u ad a la ja ra , n u estra  
p ro v in c ia , gu a rd a  un 
ab an ico  de a trac t iv a s  
p o s ib ilid ad e s  que , 
com o In s t itu c ió n , te 
nem os que saber apro-

La Diputación 
tiene que 
seguir prestando 
esos servicios 
que son
fundamentales en 
pueblos 
pequeños, con 
pocos recursos

v ech ar p rim ero  n o so 
tros m ism os y, después, 
saber m ostrar a los que 
nos v is itan  atraídos por 
este  ex ten so  te rr ito r io  
con una id en tid ad  p ro 
pia que los gu ad a la ja re 
ños cu id am o s y re sp e 
tam os. G u ad a la ja ra  es 
una tierra  de con trastes 
que en c ie rra  h is to r ia , 
cu ltu ra , trad ic io n e s  y, 
sobre todo, futuro. Ese

fu turo  esp eran zad o r es 
el que nos hem os m a r
cado  com o m eta  en la  
D ip u ta c ió n  P ro v in c ia l 
de G u ad a la ja ra . C om o 
p re s id en te  de esta  
In stitu c ió n , tan n ecesa
r ia  com o q u e r id a , 
a fro n to  este  m andato  
s ien d o  p len am en te  
co n sc ien te  de que la  
e x is te n c ia  de la  
D ip u tac ió n  so lo  puede 
e s ta r  co n d ic io n ad a  al 
d esarro llo  de la  p ro v in 
c ia  de G u ad a la ja ra . Si 
querem os d esarro llo , la 
D ip u tac ió n  tien e  que 
seg u ir  p re s tan d o  esos 
se rv ic io s  que son  fu n 
dam en ta les  en p ueb lo s 
p eq u eñ o s , con  p o co s 
re cu rso s , y en o tros no 
tan  p eq u eñ o s cuya 
ayu d a  es im p re s c in d i
b le . P or e llo , no p o d e 
m os ren u n c ia r  a a q u e 
llo  que va un ido in d iso 
lub lem ente a la h isto ria  
de n u estra  p ro v in c ia , a 
aq u e llo  que im p rim e 
v id a , que nos g a ran tiz a  
fu turo  y nos ab re p o s i
b ilid ad es de fijac ió n  de 
p o b la c ió n  a trav és  del 
em pleo y la generac ión

de riqueza.
M i d o b le  co n d ic ió n  de 
a lc a ld e  de la  c iu d ad  de 
S ig ü en za  m e p e rm ite  
asegu rar que en los m o
m en to s m ás d if íc ile s  
s iem p re  e stá  la  
D ipu tac ión . P ara un a l
ca ld e  o p a ra  un c o n ce 
ja l los serv ic io s que se

La mayor parte de 
la población se 
concentra en la 
capital y la zona 
del Corredor

p restan  son fun dam en 
ta les para dar resp uesta  
a las dem andas del d ía a 
d ía  y a las n ece s id ad e s  
de n u estro s  vec in o s. 
Por e llo , la  sa tis facc ió n  
de poder se rv ir , p rim e
ro d esd e  m i a y u n ta 
m ien to  y, segun d o , 
desde e l ayu n tam ien to  
de lo s ayu n tam ien to s , 
m e g en era  e sp ec ia l i lu 
sión  pero  ab so lu ta  re s 
ponsab ilid ad  y respeto . 
E l m apa de la  p rov inc ia  
de G u adala jara  lo  com 

po n en  288 m u n ic ip io s , 
25 E A T IM s y m ás de 
160 p ed an ía s . Sum an  
m ás de 400 , de lo s que 
c a s i e l 90 p o r c ien to  
tien en  m en o s de 500 
h a b ita n te s , y e l 70 p o r 
c ien to  no su p era  lo s 
100. A d em ás, se da la  
c ircu n s tan c ia  de que la  
m ayo r p a r te  de la  p o 
b lac ión  se co n cen tra  en 
la  c a p ita l y la  zo n a  d e l 
C o rred o r d e l H en ares ; 
es d e c ir , en m en o s d e l 
10 p o r c ie r to  d e l t e r r i 
to r io , v iv e  m ás d e l 70 
p o r c ien to  de la  p o b la 
c ión  to ta l de la  p ro v in 
cia.
C on e stas  s in g u la r id a 
d es, la  D ip u ta c ió n  d e 
sem peña un p ap e l fu n 
dam ental ocupándose y 
p reo cu p án d o se  de que 
lo s p u eb lo s , to d o s lo s 
p u eb lo s , y sus v ec in o s , 
d isp o n g an  de in f r a e s 
tru c tu ras  b ás icas y se r
v ic io s  que co n tr ib u yan  
a m e jo ra r  la  c a lid a d  de 
vida.
Pero  m i co m p ro m iso  
con  n u estra  t ie r r a  va 
m ás a llá  de d o ta r lo s 
m u n ic ip io s  de in f r a e s 

tru c tu ra s  y se rv ic io s , 
ten em o s que ser c a p a 
ces de g en e ra r  las co n 
d ic io n e s  y de p o n er en 
m archa las in ic ia tiv a s  o 
p ro g ram a s  que im p u l
sen la  gen erac ió n  de r i
q u eza  y  em p leo  en el 
m ed io  ru r a l,  y  c o n tr i
buyan  a fija r p o b lac ión . 
H ay que b u scar fó rm u 
las  p a ra  co m b a tir  la  
d e sp o b la c ió n , p a ra  r e 
ju v en ece r  n u e s tra  p o 
b lac ió n , a sen ta r la  y d e 
sa r ro lla r  e l em p leo , e s 
p e c ia lm en te  en las 
zo n as d o n d e es m ás 
sen sib le  este  p rob lem a. 
P ara  e llo , d esd e  el 
m ism o  d ía  de m i tom a 
de p o ses ió n  com o p re 
sid en te , p ed í la  co lab o 
ra c ió n  de to d o s lo s 
ayu n tam ien to s con  sus 
c o rp o rac io n e s  a l f r e n 
te , al igu a l que so lic ité  a 
la  ad m in is tra c ió n  r e 
g io n a l su  apoyo  y  f id e 
lid ad  con  e sta  p ro v in 
cia.
E sto y  co n v en c id o  que 
en tre  to d o s d eb em o s 
asum ir un  p ap e l fu n d a
m en ta l en esto s  m o 
m en to s que no  es o tro  
que trab a ja r po r el p re 
sen te  y  fu tu ro  de n u es
tro s p u eb lo s  y  de sus 
h ab itan te s . N o debe 
h ab er d is t in c io n e s  a la  
h o ra  de tr a b a ja r  p a ra  
que la  C am p iñ a  del 
H en ares , e l S eñ o río  de 
M o lin a -A lto  T ajo , la  
S ie r ra  N o rte  o La 
A lc a r r ia  ten g an  lo  que 
n ece s itan  y se b u sq u en  
fó rm u la s  p a ra  su fu tu 
ro.
A fro n to  esto s  cu a tro  
años con  ilu s ió n  y con  
e l o b je tiv o  de no d e s 
v ia r  el ru m b o  h ac ia  un 
fu tu ro  e sp e ran z ad o r  
que ya  estam o s a lc a n 
zando . H oy la  
D ip u ta c ió n  es una a d 
m in is tra c ió n  san ead a , 
que in v ie r te  en el fu tu 
ro de sus p u eb lo s , te -

LA PALABRA
Tenemos que 
ser capaces de 
generar las 
condiciones y  de 
poner en marcha las 
iniciativas o 
programas que 
impulsen la 
generación de 
riqueza y  empleo en 
el medio rural, y 
contribuyan a fijar 
población

EL DATO
Hoy la Diputación 
es una
administración 
saneada, que 
invierte en el futuro 
de sus pueblos, 
teniendo siempre 
presente la gestión 
responsable del 
dinero público, del 
dinero de todos

ACTUACIÓN
Hay que buscar 
fórmulas para 
combatir la 
despoblación, para 
rejuvenecer nuestra 
población, asentarla 
y  desarrollar el 
empleo,
especialmente en las 
zonas donde es más 
sensible este 
problema

EL DATO
El mapa de la 
provincia 
de Guadalajara 
lo componen 
288 municipios,
25 EATIMs y 
más de 160 
pedanías.
Suman más 
de 400, de los que 
casi el 90 por 
ciento tienen 
menos de 500 
habitantes, y el 
70 por ciento 
no supera los 100 
habitantes
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tema del mes

La casa de todos los ayuntamientos de la provincia seguirá abierta para todos los alcaldes. / Economía de Guadalajara

G ru p o s de D e sa rro llo  
R u ra l. La D ip u ta c ió n  de 
G u ad a la ja ra  es la  ú n ica  que 
m an tien e  u n a  co lab o rac ió n  
eco n ó m ica  con  un co m p ro 
m iso  in d is c u t ib le  con  los 
cuatro  g ru p o s de d esa rro llo  
ru ra l, p ila res fundam en ta les 
s in ó n im o  de d e sa rro llo . 
S eg u iré  ap o yán d o lo s  ju n to  
con  m i equ ipo  de G ob ierno  
f ija n d o  com o  p r io r id a d  el 
trab a jo  co n ju n to  p ara  ap ro 
v ech a rn o s  de las  s in e rg ia s  
en cad a  ám b ito  de a c tu a 
ción.
M i an dadura  p o lític a  co 

m en zó  h ace  ocho  años con  
la ilu s ió n  de se rv ir  a m i c iu 
dad  de ad o p c ió n , S ig ü en za , 
y  f a c i l i t a r  la  v id a  a sus c iu 
d ad an o s . A lo  la rg o  de e ste  
tiem p o  he in te n ta d o  e s ta r  
cerca  de la  g en te , e scu ch an 
do su s p ro b le m a s  e in t e n 
tan d o  a y u d a r le s  en  lo  que 
fu e ra  p o s ib le . M i p e r c e p 
ció n  de se rv ic io  p ú b lico  no 
va a c am b ia r . M i c o m p ro 
m iso  es con  n u estra  p ro v in 
c ia  y con  n u e s tro s  v e c in o s , 
con  el in te ré s  g en e ra l y con  
e l b e n e f ic io  de to d o s  y 
todas.

n ien d o  s iem p re  p re se n te  la  
g e s t ió n  re sp o n sa b le  d e l d i
n ero  p ú b lico , d e l d in e ro  de 
todos, p ero  sin  e sc a tim ar n i 
un  eu ro  en  la s  v e rd ad e ra s  
n eces id ad es de la p ro v in c ia . 
P a rt im o s de u n a  s itu a c ió n  
que a fro n tam o s p a ra  p o n er 
en  m arch a  n u evo s p ro y e c 
tos y p ara  dar co n tin u id ad  a 
lo s ya  in ic ia d o s ; p e ro  s iem 
p re  p a ra  co m p lac e r  el in t e 
rés g en era l que será una m á
x im a  de n u e s tra  ac c ió n  de 
go b ierno .
E l p aro  co n tin ú a  s ien d o  
uno  de lo s p r in c ip a le s  p ro 
b lem as de n u estra  so c ied ad , 
au n q u e  d u ran te  esto s  ú l t i 
m os años se ha ido  avanzan 
do en  la  b u en a  d ire c c ió n . 
E n la  D ip u ta c ió n  no te n e 
m os co m p e ten c ia s  en  este  
á re a , p ero  seg u irem o s ap o 
yan d o  las p o lít ic a s  de c re a 
c ió n  de em p leo  y d e s a r ro 
llan d o  in ic ia t iv a s  p a ra  p ro 
p ic ia r  e l a c ce so  a l m ercad o  
la b o ra l , com o ta m b ién  las 
ayu d as  a lo s m ás n e c e s it a 
dos.
D e l m ism o  m odo , s e g u ir e 
m os m o d ern izan d o  nuestro  
S e rv ic io  de R ecau d ac ió n , e l

S e rv ic io  de A s is te n c ia  al 
M u n ic ip io , lo s  C en tro s  
C o m arca le s , n u estro
C o n so rc io  de B o m b ero s y 
trab a jan d o  p a ra  p o n e r  en 
m arch a  e l re c ié n  cread o  
S e rv ic io  P ro v in c ia l de 
R esid uo s, con  la  v is ta  p u e s 
ta  en un p ro yec to  in te g ra l 
que va a g en era r g ran d es b e
nefic io s.
E l arreg lo  de nuestras c a r re 
teras es p rio rita r io  así com o 
n u estro s  cam in o s ru ra le s , 
p eq u eñ as  o b ras  de p a v i
m en tac ió n  o h id rá u lic a s  
—tan  im p o rta n te s  p a ra  lo s 
p u e b lo s - , o la  E f ic ie n c ia  
E n e rg é t ic a  con  e l g ra n  im 
p u lso  que se ha  dado . 
Som os, s ino  la ú n ic a , de las 
p o cas  d ip u ta c io n e s  que ha 
p u esto  en m arch a p lan es de 
e f ic ie n c ia  e n e rg é t ic a  con  
fondos p rop ios.
Y  no m e o lv id o  de n u e s tra  
cu ltu ra , la  ed u cac ió n , e l fo 
m en to  d e l d ep o rte  y  ta m 
b ién  del tu rism o , tan  im p o r
ta n te  p a ra  n u e s tra  e c o n o 
m ía , al ig u a l que n u estra  g a 
n a d e r ía  y a g r ic u ltu r a  con  
p ro yec to s  tam b ién  en c o la 
b o rac ió n  co n  n u estro s

En menos del 10 por 
cierto del territorio, 
vive más del 70 por 
ciento de la población 
total de la provincia

La Diputación desem
peña un papel funda
mental ocupándosey 
preocupándose de 
todos los pueblos

El nuevo presidente compatibilizará su cargo con el de alcalde de Sigüenza. / E. de G.

estas Patronales
en honor a  la  Virgen del Campo

del 4 al 8 de Septiembre

DESFILE DE PENAS
ENCIERROS POP LAS CALLEE Y POP EL CAMPO 

CONCURSO DE DISFRACES Y BARCAS POP EL TAJO 
POMEPÍA HASTA LA ERMITA 

NOVILLADAS
CONCIERTO DE “ROSARIO"

FUEGOS ARTIFICIALES

Ayuntamiento 
de Trillo

www.trillo.es n t
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empresa

La primera reunión ha sido con los empresarios de Ciudad Real./ Economía de Guadalajara

FRICAM  m ostrará sus 
propuestas para el sector
Al Gobierno regional. Para ello se preguntará a cada 
asociación miembro los problemas provinciales
E. de G. / Guadalajara

El Presidente de la 
Federación Regional de 
Asociaciones de Empresas

Instaladoras y
Mantenedoras de Fluidos 
y Energía de Castilla-La

Mancha (FRICAM), 
Andrés Salcedo, mantuvo 
una reunión de trabajo con

la Junta Directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de
Siderometalurgia de
Ciudad Real, para abordar 
la problemática actual del 
sector.
Con esta reunión se inicia 
una ronda de contactos 
prevista por el Presidente 
de FRICAM con los órga
nos de gobierno de las 
Asociaciones provinciales 
integradas en la Federación 
sectorial, con el objetivo de 
conocer de primera mano 
la situación concreta de 
cada territorio y  sus pro
puestas de mejora.
En el trascurso de la reu
nión se abordaron distin
tos temas de relevancia 
para las empresas del sec
tor, como son el cumpli
miento de la Ley de 
Seguridad Industrial, la re
alización de inspecciones 
en las instalaciones - funda
mentalmente de ámbito 
doméstico-, y la lucha con
tra el intrusismo del sector, 
entre otros asuntos.
Tras la celebración de las

reuniones previstas y con 
las conclusiones obtenidas 
sobre la situación actual de 
las empresas y las principa
les medidas de mejora que 
deben acometerse en la re
gión, la Federación regional 
elaborará un documento 
de propuestas que presen
tará a la Administración 
Regional, con el objetivo de 
sean llevadas a cabo. Al 
mismo tiempo, se fijará una 
estrategia que marcará la 
actuación de la Federación 
sectorial durante los próxi
mos cuatro años.
Por otro lado, FRICAM ha 
solicitado una reunión al 
nuevo Gobierno Regional, 
a la espera de que se nom
bre al titular de la 
Dirección General de 
Industria, para conocer las 
políticas que se seguirán en 
materia de seguridad in 
dustrial y eficiencia energé
tica y trasladar las propues
tas de la Federación, ofre
ciendo su colaboración 
perm anente para trabajar 
conjuntamente en la mejo
ra del sector.

El presidente de 
FRICAM inicia una 
ronda de contac
tos con los órga
nos de gobierno 
de las
Asociaciones pro
vinciales integra
das en la
Federación secto
rial, con el objeti
vo de conocer de 
primera mano la 
situación concreta 
de cada territorio 
y sus propuestas 
de mejora.
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María Paz Jorge, una joven fisioterapeuta en la Ciudad del Doncel. / Dionisio Contreras

Cinco años ofreciendo una 
Fisioterapia de calidad en Sigüenza

■ ■ ■ ■ ■

En la Calle Seminario de Sigüenza tiene su sede la Clínica de 
Fisioterapia y Osteopatía Emogestión. Además ofrece clases 
de Pilates Matwork
E. de G./Guadalajara

En la Calle Sem inario de 
Sigüenza tiene su sede la Clínica 
de F isioterapia y O steopatía 
Em ogestión. D irigiendo los 
tratam ientos se encuentra 
M aría Paz Jorge, una joven 
Fisioterapeuta, Osteópata e ins
tructora profesional de Pilates 
M atwork, que decidió ser la ti
tular de un Centro Sanitario pri-

"Yo pretendo que 
todo aquel que entre 
en mi clínica salga, en 
mayor o menor 
medida, recuperado, 
que sienta una 
mejoría
sobresaliente. Con la 
salud no
puedes permitirte la 
mediocridad, no valen 
los suficientes"

vado en el corazón de la sierra 
de Guadalajara.
Ya son cinco años los que han 
pasado desde que abriera sus 
puertas en Sigüenza, e l centro 
de F isioterapia y  O steopatía 
Em ogestión, y durante todo 
este tiempo no han hecho más 
que am pliar su carta de serv i
cios y su oferta asistencial, e in
cluso este año, por encargo edi
torial, han publicado un libro 
que está teniendo mucho éxito 
en su contexto: “Cuídate con 
E jercicio : Guía ilustrada de

m antenim iento, prevención y 
rehabilitación física para la m e
jora de la salud y la recuperación 
de lesiones, p ilates y gim nasia 
abdom inal h ipopresiva” . Un 
libro que, m ientras lo sostene
mos en las manos, com proba
mos que ha sido prologado por 
el V icepresidente del Colegio 
Profesional de Fisioterapeutas 
de Castilla-La Mancha.
A l frente del proyecto del m o
derno Centro Sanitario, se en
cuentra M ari Paz Jorge, una 
joven empresaria que tras haber 
desarrollado su labor profesio
nal en diversas clínicas privadas, 
y en los hospitales m adrileños 
de San Rafael y  La Princesa, y 
haber sido formadora de prác
tica clín ica en la Escuela 
U niversitaria de E nferm ería y 
F isioterapia San Juan  de Dios 
(Universidad Pontificia de 
Com illas), decidió em barcarse 
en la conquista de un sueño, e 
iniciar los trámites para conse
guir una licencia sanitaria con la 
que poder operar en la clínica 
privada. Cuando le pregunta
mos cómo recuerda los co
mienzos, sonríe y nos responde 
con contundencia: “Fueron 
unos momentos apasionantes. 
Todo era nuevo. Yo apenas co
nocía Sigüenza, era inexperta en 
cuestiones de emprendimiento, 
y el reto de poder vivir de lo que 
sabía hacer, y  de hecho hacía 
por cuenta ajena, a m í se me 
presentaba como una aventura 
fascinante, y finalm ente lo ha 
sido”.
Ahora el centro ya está consoli
dado, atrás quedan los recuer
dos de los comienzos. El nego-

"Como pacientes 
debiéramos exigir la 
colegiación, y sobre 
todo ser tratados en 
un centro autorizado 
por la Consejería de 
Sanidad conforme a 
la orden que regula 
los requisitos 
técnico-sanitarios de 
los centros y servicios 
de fisioterapia"

"Cada día 
más,
la gente busca no 
sólo tratamiento 
para sus
dolencias, sino el 
incremento 
de su bienestar. Las 
expectativas de 
nuestros clientes 
tienden a 
incrementarse"

ció está en otra fase, y actual
mente el equipo lo forman tres 
profesionales de la fisioterapia 
y una nutricionista que pasa 
consulta semanalmente. Todas 
ellas dan cum plida respuesta a  
las demandas de todos los usua
rios que se ponen en contacto 
con el centro. Además ofrecen 
formación “in company” a em
presas que han decidido inver
tir en la salud de sus trabajado
res, gestionan las clases munici
pales de P ilates, G im nasia de 
m antenim iento y A erodance, 
prestan asistencia de fisiotera
pia a centros geriátricos de toda 
la provincia que han decidido 
externalizar este servicio , o 
casas rurales de la zona que 
quieren ofrecerlo a sus clientes. 
“La verdad es que hem os ido 
ampliando nuestra oferta, a me
dida que nuestros clientes nos 
lo solicitaban, y no ha sido difí
cil porque ellos siem pre han 
respaldado nuestras iniciativas 
creativas”, afirm a Paz, y  conti
nua: “No sé si es cierto aquello 
de que “si quieres, puedes”, 
pero estoy segura de que, si lo 
quieren los demás, el camino es 
más fácil, y eso es lo que trata
mos de hacer en el día a día: dar 
respuesta a las necesidades y los 
desgps que tiene la  gente, y que 
nosotros podemos cubrir”. 
H ablando con ella nos damos 
cuenta de que disfruta con lo 
que hace, de que la fisioterapia, 
y en general la salud, le apasio
nan. Nos habla con una sonrisa 
difícil de describir lo importan
te que es para ella, que le paren 
en la calle o le llam en por te lé
fono para decirle que alguien 
está mejor, que ya no le duele 
aquello por lo que tuvo que ir a 
la clínica: “N uestra organ iza
ción no está exclusivam ente 
orientada a obtener un benefi
cio económico. Soy consciente 
de que dirijo una empresa, pero 
nada es comparable con la satis
facción personal de saber que 
has contribuido a la m ejora de 
una cervicalgia, una enferm e
dad reum ática, una luxación o 
una lesión de cualquier tipo, y 
no te quiero decir nada, si con
tribuyes a que no avancen los 
síntomas de una persona aque
jada de Parkinson, con esclero
sis o con parálisis cerebral. Así 
es fácil venir contenta a trabajar 
todos los días”. Una motivación 
que transm ite y que se percibe 
en cada uno de los gestos y de 
las palabras con las que nos 
cuenta anécdotas y casos de pa
cientes que han m ejorado con 
su clínica.
En la puerta de la clínica hay un 
gran listado de sociedades m é
dicas con las que trabaja, y tam
bién le preguntam os por eso. 
“Mira, -nos contesta- es absur
do que por vivir en un entorno

rural tengas menos posib ilida
des que por vivir en una ciudad. 
Cuando llegam os aquí, nos 
dim os cuenta de que la gente 
que pagaba un seguro de salud 
a una sociedad médica, cuando 
necesitaba de sus servicios, mu
chas veces tenía que acudir a 
G uadalajara a que se le p resta
ran. Una vez más, nuestros pa
cientes nos so licitaron que h i
ciéram os algo con esto, y a día 
de hoy tenemos firmados con
ciertos con la práctica totalidad 
de las sociedades médicas”.
El centro cuenta con todos los 
medios para que a cualquier so
ciedad médica le interese tener
lo como abado en sus guías de 
centros colaboradores: magne- 
toterapia, presoterapia, onda 
corta, u ltrasonido.. .,  en fin una 
gran inversión en m ecano tera
pia y electrom edicina, que no
sotros pensam os que es más 
propia de un servicio  de salud 
público, y así se lo decimos. “Yo

"No sólo estamos 
para tratar dolencias. 
También ayudamos a 
prevenir: un correcto 
ejercicio, debiera ser 
prescrito y controlado 
por fisioterapeutas"

también creía eso, y así debería 
de ser, pero lam entablem ente 
en las zonas rurales no es así. 
Nosotros hemos adquirido m á
quinas con las que no cuenta el 
centro de salud. Volvemos a lo 
que hablábam os antes: final
mente, por unas cosas o por 
otras, tiene que ser la iniciativa 
privada la que dé respuesta a las 
necesidades de la gente.”
Antes de irnos, queremos p re
guntarle por nuevos proyectos, 
y lo hacemos. “¿Proyectos nue
vos?, cada día es un proyecto 
nuevo!. Te entiendo: desde que 
llegam os hem os ido haciendo 
cosas nuevas, adquiriendo 
nueva m aquinaria, diseñando 
nuevos proyectos, e incluso es
cr ib iendo ... y  eso ha dado 
mucho dinam ism o a nuestro 
proyecto. Ahora se trata de me
jorar lo que ofrecem os, de dar 
más cabdad a nuestros serv i
cios, y muy probablem ente de 
in iciar una salida de nuestro 
proyecto más allá de Sigüenza, 
siempre manteniendo éste cen
tro ab ierto ... pero de eso ya ha
blaremos.”
Bueno, pues ya hablarem os, le 
decimos antes de despedirnos, 
y ella aprovecha para recordar
nos lo im portante de cuidarse: 
“Cuidaros mucho este verano, 
que no os quiero ver en 
Septiem bre, ahí tum bados” y 
señala la cambia.
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SI NO QUEDA SATISFECHO, 
LE DEVOLVEMOS SU DINERO

CENTRO COMERCIAL
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asesores de empresa

“Chocotajás” La invitación a la 
creación de empresas y  la 
consideración tributaria para el 
profesional emprendedor que las crea
Paloma Barchino 
Ruiz.Ayucar y Asociados
/ Guadalajara

Los m ayores recordarán  el 
dicho aquel en el que un padre 
preguntaba a su hijo que quería 
comer, si chocolate o “tajás” y 
el hijo contestaba que él quería 
“chocotajás” . A ctualm ente la 
evidencia, nos muestra esa res
puesta por parte de nuestros 
gestores públicos en el ámbito 
de la creación de empresas por 
profesionales individuales y  la 
tributación asociada a sus be
neficios. Nuestros poderes pú
blicos dicen: cree una empresa, 
necesito que cree riqueza para 
el país y me solucione algunos 
problem as como el p a ro ,... . 
pero im pútese com o persona 
física la renta de la actividad de 
su em presa, cuando ésta ob
tenga beneficios, que así po 
dremos recaudar más. 
S iguiendo la p lan ificación  
anual del M in isterio  de 
H acienda y A dm inistraciones 
Públicas se ha redactado, en la 
m ism a línea que en años ante
riores, el plan de control tribu
tario para el ejercicio 2015, pu-

El grueso de las 
actuaciones de la 
AEAT, se centra en ins
peccionar y analizar la 
vinculación existente 
entre el socio profe
sional y la sociedad 
que organiza y gestio
na los medios utiliza
dos por este en el ejer
cicio de su actividad

blicado en el BOE el pasado 11 
de marzo, en el que se eviden
cian las intenciones y puntos 
estratégicos sobre los que la 
AEAT acentuará sus actuacio
nes de contro l, a través de 
com probaciones inspectoras 
coordinadas que perm itan  
aflorar y  destapar tramas ocul

tas o situaciones irregulares en 
los contribuyentes. En concre
to se intensifican las siguientes 
actuaciones, en relación con la 
prestación de servicios de alto 
valor:
a) O btención de inform ación 
sobre prestación de servicios 
profesionales de alto valor en 
registros, administrativos o pri
vados, o por requerimientos de 
inform ación a clientes finales.
b) C ontro l de gastos declara
dos y detección de ingresos no 
declarados m ediante el análi
sis de signos externos de rique
za evidentes.
c) Utilización improcedente de 
personas juríd icas que canali
cen rentas de personas físicas.

Éxito
A la v ista, del éxito recaudato
rio obtenido en años an terio 
res, consecuencia de actuacio
nes de revisión, comprobación 
e inspección sobre el sector de 
profesionales vinculados a em
presas m ercantiles, resulta cu
rioso, destacar que uno de los 
puntos clave de este p lan  de 
control tributario 2015 vuelva 
a ser la consideración de la uti
lización im procedente de enti
dades m ercantiles, em presas, 
consideradas por el cuerpo ins
pector como un m ero in stru 
mento empleado por las perso
nas físicas para reducir su tr i
butación.
El grueso de las actuaciones de 
la AEAT, se centra en inspec
cionar y analizar la vinculación 
existente entre el socio profe
sional y la sociedad que organi
za y gestiona los m edios u tili
zados por este en el ejercicio de 
su actividad.
Ante una actuación de inspec
ción de este tipo, una vez han 
sido analizadas las pruebas 
aportadas por el contribuyente 
en el transcurso de los procedi
m ientos, la inspección suele 
considerar que los beneficios 
perc ib idos por la em presa 
deben im putarse al socio pro
fesional, al tratarse de ingresos

personalísim os del socio, sien
do éste el que realmente presta 
los servicios a terceros a pesar 
de que exista toda una estruc
tura o rgan izativa em presaria l 
de medios.
Es decir, que el fin de la empre
sa, entiende la  inspección  tr i
butaria , es la canalización de 
los ingresos que debería haber 
declarado el p rofesional pero 
que son facturados por la so 
ciedad, por lo que de no existir 
el socio, la presencia de la enti
dad carecería de razón para su 
existencia. Por tanto, la  carga 
tributaría a juicio de la inspec
ción tributaria, ahora debe re 
caer sobre la persona física y no 
sobre la entidad.
La conclusión inspectora es 
que la empresa es una figura in
terpuesta entre el socio profe
sional y  el chente final, la que 
percibe los ingresos y se hace 
cargo de los gastos, tributando 
por la diferencia entre ingresos 
y  gastos a tipos inferiores a los 
previstos en la tributación para 
personas físicas, reduciendo 
así el im pacto fiscal que debe
ría haber recibido el socio. 
A lguno de los puntos de análi
sis exam inados para llegar a 
tales conclusiones en estas ac
tuaciones inspectoras son, 
entre otros, los gastos v incula
dos directamente a la actividad 
del socio profesional pero que 
están soportados por la  en ti
dad, el grado de parentesco de 
la plantilla que trabaja en la so
ciedad con el p rofesional, así 
como la remuneración percibi
da por estos en concepto de 
sueldos y salarios, el im porte y 
procedencia de los ingresos 
percibidos por la entidad, la va
loración  de las operaciones 
socio -sociedad con otras em 
presas vinculadas con el socio. 
E l reconocim iento de la liber
tad de em presa dentro del 
marco de la econom ía de m er
cado, garan tiza un derecho a 
los ciudadanos más allá de la 
p lan ificación  fiscal escogida. 
Por lo que resu lta lícito  que,

cumpliendo con las obligacio
nes tributarias, se pueda optar 
por aquella opción de tr ibuta
ción dentro de las perm itidas 
para cada caso, que le reporte 
al em presario  su m ayor ren ta
bilidad y un menor coste tribu
tario.
En la línea del derecho a la l i 
bertad  de creación de em pre
sas, resu lta utópico ver como 
uno de los principales ob je ti
vos perseguidos por los políti
cos españoles sea la creación 
de puestos de trabajo mediante 
la estim ulación de creación de 
em presas a bajo coste, o con 
beneficios fiscales, objetivo 
que al mismo tiempo está sien
do restringido al p redeterm i
nar unos com portam ientos le
sivos para la A dm in istración 
por el sólo hecho de tomar una 
opción para desarro llar la vo 
cación empresarial por la vía de 
la creación de una empresa.

Se n te n cias
En este sentido, ha de destacar
se la  sentencia del el TSJ de 
M urcia, en la que el tribunal se 
pronuncia adm itiendo la u tili
zación de sociedades con el fin 
de facturar servicios profesio
nales derivados de la p resta
ción servicios de form a “per- 
sonalísim a” , de m anera que su 
trabajo sumado a su condición 
de socio puedan llegan a cons
tituir el núcleo fundamental de 
la actividad profesional y labo
ra l (STSJ M urcia 36/2015 de 
26 de enero de 2015). 
Cantantes, deportistas, actores, 
personajes te lev is iv o s ..., son 
algunos de los contribuyentes 
más llam ativos afectados por 
este control tributario. Bien es 
cierto , que en algunos casos, 
son los signos identificativos 
de riqueza que muestran públi
cam ente los que pueden dar 
pistas sobre los niveles de vida 
que m antienen, las adquisicio
nes de elevado valor, hab itua
les intervenciones ...
Y  es que ya lo decía el eslogan 
publicitario de la Agencia

T ributaria, “H acienda somos 
todos” . De ahí que esta oleada 
m asiva de contro les sobre la 
utilización considerada como 
“im proceden te” por la 
A dm in istrac ión , de la u tiliza
ción de personas jurídicas para 
canalizar rentas de personas fí
sicas, también está afectando a 
contribuyentes que desarrollan 
una actividad empresarial y que 
nos son más cercanos com o 
clínicas dentales, pequeñas em
presas de p rofesionales: e lec
tricistas, mecánicos, ” , asesores 
de empresas, e tc . ..
Todos ellos suelen tener en 
común que, además de ser pro
fesionales, com parten la inten
ción de canalizar unos ingresos 
a través de la creación de una 
estructu ra em presaria l en la 
que se posicionan como socios 
únicos o con una m ayoría de 
participación cualificada en el 
capital social de la empresa.

Beneficios
Si no existier la figura de la em
presa, en la m ayoría de los 
casos supondría que los bene
ficios que pueden tributar en 
sede de la  em presa h asta un 
30%  , el Im puesto sobre 
Sociedades, pasarían a tr ibu
tar hasta a un 43,5% tipo m áxi
mo, Im puesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas, en sede 
del socio persona física, único 
o m ayoritario , al considerarse 
la renta positiva de la empresa, 
beneficio  em presaria l, com o 
una renta “personalísim a” por 
la actividad profesional o em 
presarial del socio único o m a
yoritario.
A hora queda en m anos del 
contribuyente dem ostrar y de
fender la diferencia de criterio 
adoptado po r la AEAT, ha
ciendo uso de la carga de la 
prueba y dem ostrar que el pre
cio recib ido por los servicios 
prestados a la em presa por el 
Socio Unico o M ayoritario , se 
corresponde con el p recio  de 
m ercado y por tanto no debe 
inc lu ir el beneficio  em presa
rial, que un empresario destina 
para fo rta lecer la estructu ra 
patrim onial de la em presa que 
fac ilite  crear riqueza para el 
país.
Quizás ahora entiendan el títu
lo del artículo, nuestros gesto
res públicos deben entender 
que no es posib le fom entar la 
creación de em presas si van a 
hacer tributar los beneficios de 
éstas en sede del socio p ro fe
sional que las gestiona, es sólo 
cuestión  de núm eros y cono
cer de gestión empresarial. 
R uiz.A yucar y A sociados 
info@ ruiz-ayucar.net
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Ley de jurisdicción voluntaria: 
notas sobre su materia mercantil
Esta Ley tiene por objeto atribuir competencias a notarios, registradores o secretarios 
judiciales, de forma que el empresario pueda elegir el funcionario que dará trámite a 
determinados asuntos y descongestionar así los juzgados civiles y mercantiles

La Ley 15/2015 de 2 de julio, de la Jurisdicción Voluntaría entró en vigor el 23 de julio, / Economía de Guadalajara

Óscar Serra/ Guadalajara

La Ley 15/2015 de 2 de 
julio, de la Jurisdicción 
Voluntaria ha sido aproba
da por el Congreso de los 
Diputados el día 18 de junio 
de 2015, publicada en el 
BOE de 3 de julio de 2015 y 
entrará en vigor a los veinte

Solo se podrá acu
dir a esta vía de 
ejecución cuando 
sea entre comer
ciantes, profesio
nales o empresa
rios; nunca cuan
do intervenga un 
consumidor

días de su publicación en el 
Boletín Oficial del Estado, 
es decir el 23 de julio de 
2015, pero con algunas ex
cepciones previstas en la 
disposición final vigésimo 
primera, al haberse realiza
do diversas modificaciones 
al final de su tramitación en 
el Senado; por ejemplo, in
teresa aquí el caso de las su
bastas voluntarias, que en
trarán en vigor el 15 de oc
tubre de 2015.
Esta Ley tiene por objeto 
atribuir competencias a no

tarios, registradores o secre
tarios judiciales, de forma 
que el empresario pueda 
elegir el funcionario que 
dará trámite a determina
dos asuntos y descongestio
nar así los juzgados civiles y 
mercantiles.
En ella se regulan los expe
dientes de jurisdicción vo
luntaria, que vienen defini
dos como aquellos que "es
tando legalmente previstos, 
requieran la intervención de 
un órgano jurisdiccional 
para la tutela de derechos e 
intereses en materia de 
Derecho civil y mercantil, 
sin que exista controversia 
que deba sustanciarse en un 
proceso contencioso". 
Concretamente, se trata de 
aquellos casos en los que la 
legislación actual preveía la 
intervención del juzgado, a 
pesar de que en ellos no se 
planteara una cuestión con
trovertida o discutida entre 
las partes. Se trata de cues
tiones no jurisdiccionales, 
cuya tramitación pasa a ser 
compartida con otros fun
cionarios, si bien algunos 
asuntos se mantienen bajo 
supervisión judicial en 
tanto afecten al interés pú
blico o al estado civil de las 
personas o cuando sean ex

pedientes de naturaleza 
constitutiva.
Es decir, aparecen tres tipos 
de expedientes: de jurisdic
ción voluntaria, registral o 
notarial; todos ellos con 
procedimientos regulados 
y garantistas, si bien se in
troduce como novedad el 
carácter alternativo de algu-

Las subastas 
voluntarias serán 
también 
competencia de 
los notarios.

nos, según la materia. De 
este modo, el empresario, 
en determinados casos, 
podrá no acudir al juez o ni 
siquiera al juzgado y elegir 
de entre los múltiples nota
rios o registradores.
En materia mercantil, la 
competencia se establece 
del modo siguiente: 
-Exhibición de libros con
tables obligatorios, salvo 
que exista ley especial, se 
tramitará por expediente 
competencia exclusiva del 
juez. Se impone un deber 
especial de colaboración a 
aquellas personas obligadas 
a llevar la contabilidad y en

caso de incumplimiento in
justificado del mismo, el se
cretario judicial podrá re
querir e imponer hasta 300 
euros de multa diaria. 
-Convocatoria de juntas ge
nerales de sociedades mer
cantiles y de la asamblea ge
neral de obligacionistas, 
competencia de los secreta
rios judiciales o los registra
dores.
-Nombramiento y revoca
ción de liquidador, auditor 
o interventor de una enti
dad, cuando la ley prevea la 
intervención ante el secre
tario judicial o registrador. 
Asimismo, se modifica el 
código *de comercio, regu
lando más detalladamente 
las obligaciones del auditor 
de cuentas.
-Reducción de capital social 
y amortización o enajena
ción de las participaciones 
o acciones de una sociedad, 
ante secretario judicial o re
gistrador.
-Disolución judicial de so
ciedades, se mantiene com
petencia exclusiva de los 
jueces.
-Robo, hurto, extravío o 
destrucción de títulos valor 
o de representación de par
tes de socio. En este caso, se 
permite denunciar ante la

Sociedad Rectora del mer
cado secundario si el valor 
fuera admitido a negocia
ción en un mercado secun
dario oficial. La tramitación 
de este expediente podrá 
conllevar la prohibición de 
negociar o transmitir los va
lores, suspender su pago o 
prohibir su negociación, 
ante secretario judicial o no
tario.
-Nombramiento de perito 
en los contratos de seguro, 
cuando no haya acuerdo 
entre los interesados, ante 
secretario judicial o notario. 
A diferencia del resto, este 
expediente no requiere in
tervención de Abogado y 
Procurador.
En los casos anteriores, con
carácter general, la solicitud 
del expediente se hará cuan
do la ley lo prevea y  se pre
sentará ante el Juzgado de lo 
Mercantil del domicilio de 
la sociedad afectada -si se 
decide acudir al secretario 
judicial-. La solicitud debe
rá presentarse por aquellos 
que sean titulares de dere
chos o intereses legítimos o 
resulten legitimados por 
leyes especiales. La inter
vención de abogado y pro
curador será necesaria 
cuando así lo prevea esta 
ley; en otro caso, podrán in
tervenir cuando así lo dese
en las partes.
También se aplica esta juris
dicción para la reclamación 
de deudas dinerarias no 
contradichas, es decir cuya 
existencia no sea puesta en 
duda, y  cuya tramitación 
podrá ser vía el habitual 
procedimiento monitorio 
(ante el juez) o ante notario, 
en lo que algunos llaman 
"monitorio notarial". Si 
bien, solo se podrá acudir a 
esta nueva vía de ejecución 
cuando sea entre comer
ciantes, profesionales o em
presarios; nunca cuando in
tervenga un consumidor o 
usuario de servicios, en ma
teria de Propiedad 
Eíorizontal o cuestiones in
disponibles por razón de la 
materia. Del mismo modo, 
se mantienen los requisitos

que debía cumplir la deuda 
en el monitorio judicial, 
estos son: deudas líquidas, 
determinadas, vencidas, 
exigibles y documentadas. 
El notario podrá enviar un 
requerimiento notarial al 
deudor para que pague en 
20 días; y el deudor podrá: 
pagar, comparecer y opo
nerse, no comparecer o no 
oponerse. Si no comparece 
o no se opone, pero tampo
co paga, el notario dejará 
constancia en el acta y la ce
rrará, siendo la misma un tí
tulo extrajudicial con fuerza 
ejecutiva.
El depósito de bienes mue
bles, valores o efectos mer
cantiles y venta de los bie
nes o efectos depositados, 
se atribuye en exclusiva a los 
notarios.
Las subastas voluntarias 
serán también competencia 
de los notarios.
Finalmente, se distribuye la 
conciliación respecto de 
materias disponibles entre 
jueces de paz, secretarios ju
diciales o notarios.
Por último, en cuanto a los 
costes, se reconoce a los be
neficiarios del derecho de 
justicia gratuita, el mismo 
derecho para los expedien
tes de jurisdicción volunta
ria y  una bonificación del 
80% para los expedientes 
notariales y  regístrales.
Con ello, se pretende man
tener las garantías del pro
ceso, con una red de funcio
narios cualificados y  sujetos 
a un estatuto que garantiza 
suindependencia, imparcial 
y responsabilidad y ofrece a 
las empresas una vía más rá
pida, a la vez que se libera de 
carga a los juzgados.

EL DATO
En cuanto a los 
costes, se reconoce a 
los beneficiarios del 
derecho de justicia 
gratuita, el mismo 
derecho para los 
expedientes de 
jurisdicción 
voluntaria y una 
bonificación del 
80% para los 
expedientes 
notariales y 
regístrales. Se 
pretende mantener 
las garantías del 
proceso
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Los alumnos participantes ha estado cuatro meses de formación. / Economía de Guadalajara

Finaliza el Programa de 
Negocio Digital e-DIR
Con la presentación de los Planes personalizados 
de Negocio Digital

E. deG./Guadalajara

El Programa de Negodo 
Digital e-DIR, que comenzó 
hace cuatro meses en la 
Academia de Infantería de 
Toledo, ha llegado a su fin tras 
llevar a cabo un plan de forma-

dón directiva digital para 25 
empresarios procedentes de di
ferentes sectores.
Este Programa, llevado a cabo 
por la Fundadón Caja Rural 
Castilla-La Mancha, a través de

su Instituto de Innovadón y 
Competitividad en colabora- 
dón con CECAM y las organi- 
zadones empresariales de la re
gión, se originó por d  compro
miso continuo delaFundadón

con la competitividad empre
sarial en nuestra región. ‘e-DIR’ 
cuenta, además, con un 
‘Partoer’ académico de primer 
nivdNadonaly decano en for- 
madón en e-business y  nego- 
dos digitales: el Instituto de la 
Economía digital de Esic 
Business and Marketing 
SchooL
La aportadón de valor y ele
mento diferendador de este 
programa respecto a otros ha 
sido la posibilidad de llevar a 
cabo después de la formadón 
en disciplinas digitales, un Plan 
de acdón personalizado. 
Durante estos cuatro meses de 
aprendizaje, los alumnos han 
llevado a cabo consultoras de 
negodo personalizadas, pre
senciales y Online con un con- 
sultordedilatada experiencia en 
d  sector, en las que han ido de
sarrollando d  plan de negodo 
digital que, tras su exposidón 
ante un Tribunal de la Escuela 
de Negodos ESIC y su 
Instituto de economía Digital 
ICEMD, dará d  curso por aca
bada

Resultados

El objetivo de este Plan no ha 
sido otro que desarrollar un 
plan de acdón que integre las 
estrategias digitales necesarias 
para la mejora de los resultados, 
abriendo nuevos canales de co- 
merdalizadón, nuevas vías de 
comunicadón con d  entorno y 
dando respuesta a los nuevos 
hábitos de consumo dd mer
cada
Tal y como expresó la directora 
de la Fundadón Caja Rural 
Castilla-La Mancha, d  día de la 
presentadón del Programa, 
con esta instrucdón “seréis 
más competitivos y seréis pro
tagonistas de la evoluaón de la 
economía de nuestra región 
hada una economía más inno
vadora ymás competitiva”. 
Además, apuntó, “es muy dife
rente liderar que gestionar Para 
conquistar los retos que como 
empresas y como región tene
mos es importante que gestio
nemos con eficacia, pero es 
vital que lideremos nuestro fu
turo aprovechando todas las 
herramientas a nuestro alcance 
para haceria La economía digi
tal es una gran oportunidad 
para que seáis más competiti

vos, incrementéis vuestras 
oportunidades comerciales y 
deis respuesta a los nuevos há
bitos de consumo que necesa
riamente hoy pasan por todos 
los canales de la economía digi
tal: weh, móviles, etc’ ’.
Durante el programa, que ha 
induido sesiones de networ- 
Idng especializadas, coachingy 
master class, se han estudiado a 
fondo las materias imprescin
dibles de la economía digital: 
‘Plan de Marketing Digital’, 
Web Marketing, ‘Buscadores’, 
‘Comercio Electrónico’, e-mai- 
ling, Mobile marketing, o 
Digital Shoppef entre otros. 
La Fundadón Caja Rural 
CLM, con d  programa e-DIR, 
ha querido formar con dmáxi- 
mo nivd de excdenda y efica
cia en todas las disciplinas digi
tales a nuestros profesionales, 
emprendedores y empresarios 
para ayudar a transformar los 
sectores tradidonales de la eco
nomía castellano-manchega 
en sectores innovadores y 
competitivos, al permitir inte
grar en sus moddos de nego
do las estrategias de gestión y 
comerdalizadón digitales.

Condiciones especiales para asociados 
a CEOE CEPYME Guadalajara.

En Aciesias SegurCaíxa sabemos que cada empresa tiene sus 
propias necesidades, por lo que te ofrecemos una extensa gama 
de seguros de salud.

| R c e  m e
I t c j  C E P Y M E

G U A D A L A JA R A

^SegurSalud;
Avenida de Francia; iO.J'JOOS Guada: 

949 2 1 82 03 ■ <!séSor#sec¡i.ifsaiud.c

Para más información o contratación:

Ádesfáséuafcíaiaiara 
Juan. Diges Antón, 2:

«¡ S A. de Seguro* y Raeseguros; ícrV domic&o social- en Juan- >S?ís, 20 -26, ,08014,‘ Barcelona'(España) -Inscrita en ai Rtvtás Barcelona, tomo 2048!. folio •1S0t,twja.Bt6492...Aciesis |6d4.
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E l paro bajó en 17.800 personas 
en Castilla-La M ancha
En el segundo trimestre del año, lo que supone un descenso 
del 17,8 por ciento en relación al trimestre anterior, que deja el 
número total de desempleados de la región en 266.600

__ 22 Economía__________________________________ _____________________________________ __________

E. de G. / G uadala jara

E l paro  bajó  en 17 .800 p e r 
so n as  en C a s t il la -L a  
M an ch a  en e l seg u n d o  t r i 
m e s tre  d e l añ o , lo  que  s u 
p o n e  un  d e sc en so  d e l 
17 ,8%  en re la c ió n  a l t r i 
m estre  an te r io r , que de ja  el 
n úm ero  to ta l de d e se m p le 
ad o s de la  re g ió n  en 
266 .600 ;
D e e s ta  fo rm a , la  ta sa  de 
p aro  en la  C o m u n id ad  
A u tó n o m a se s itu ó  en el 
27% , seg ú n  lo s d a to s  de la  
E n cu e s ta  de P o b lac ió n  
A c tiv a  (EPA) h ech a  p ú b li
ca p o r e l In s t itu to  
N a c io n a l de E s ta d ís t ic a  
(IN E ).
D e ab r il a ju lio  la  c ifra  de

Guadalajara cerró el 
tercer trimestre con 
24.700 desempleados 
y una tasa de paro 
del 18,60%

Respecto a la ocupa
ción, se han registra
do 108.000 ocupa
dos, y una tasa de ac
tividad del 64,93%

o cu p ad o s  au m en tó  en
1 3 .9 0 0  p e rso n a s  en r e la 
c ió n  con  e l tr im e s tre  a n te 

r io r , lo  qu e  su p o n e  un a u 
m ento  del 1 ,96% , de fo rm a 
que la  c ifra  to ta l de o cu p a 
dos a lc a n z a  lo s  7 2 0 .8 0 0  
perso n as.
P or sex o s, en la  re g ió n  h ay
4 3 1 .9 0 0  h o m b res  ac t iv o s y
1 2 5 .9 0 0  p a ra d o s , co n  u n a  
ta sa  de a c t iv id a d  d e l 
65 ,72% ; m ien tra s  que en el 
caso  de la s  m u je re s  h ay
2 8 9 .0 0 0  a c t iv a s  y 1 4 0 .7 0 0  
p a ra d a s , con  u n a  ta sa  de 
ac t iv id ad  d e l 51 ,02% .

P r o v i n c i a s
L a p ro v in c ia  de
G u ad a la ja ra  c e rró  el te rc e r  
t r im e s tre  co n  2 4 .7 0 0  d e 
se m p le a d o s  y u n a  ta sa  de 
p aro  d e l 18 ,60% . R esp ec to

a la  o c u p a c ió n , se h an  r e 
g is trad o  108 .000  o cup ado s, 
y u n a  ta s a  de a c t iv id a d  d e l 
64 ,93% .
En A lb ace te  se ce rró  el t r i 
m e s tre  p a sa d o  co n  4 7 .0 0 0  
p a rad o s  y u n a  ta sa  de p aro  
d e l 2 4 ,6 6 % . E n cu a n to  a 
lo s  o cu p a d o s , la  p ro v in c ia  
f in a lizó  m arzo  con 143 .500  
y u n a  ta sa  de a c t iv id a d  d e l 
58 ,19% .
E n la  p ro v in c ia  de C iu d ad  
R ea l se h an  r e g is t r a d o
7 6 .0 0 0  p a ra d o s  y u n a  ta sa  
de d e se m p leo  d e l 3 2 ,2 5 % . 
E n cu an to  a la  o c u p a c ió n , 
e l te r c e r  t r im e s tre  d e l año  
ha te rm in a d o  co n  1 5 9 .6 0 0  
p e rso n a s  tr a b a ja n d o , lo  
que su p o n e  u n a  ta sa  de a c 
tiv id ad  d e l 55 ,22% .
E n C u en ca , la  c if r a  de p a 
ra d o s  se s itú a  a f in a le s  de 
m arzo  en 2 2 .0 0 0 . L a  ta sa  
de p a ro  fue d e l 2 3 ,8 2 % , 
m ie n tra s  que en  la  p ro v in 
c ia  h a b ía  7 0 .5 0 0  o cu p ad o s  
y u n a  ta s a  de a c t iv id a d  d e l 
53 ,22% .
P or ú lt im o , en la  p ro v in c ia  
de T o led o , m arzo  se c e r ró  
co n  9 7 .0 0 0  p a ra d o s , y u n a

ta sa  de p a ro  d e l 2 8 ,8 4 % . 
E n la  p ro v in c ia  se h an  r e 
g is trad o  á l té rm in o  d e l te r 
ce r  t r im e s tre  2 3 9 .2 0 0  o c u 
p ad o s  y  u n a  ta s a  de a c t iv i 
dad  d e l 60 ,16% .

N a c i o n a l
A n iv e l n a c io n a l, p aro  b a jó  
en 2 9 5 .6 0 0  p e rso n a s  en  el 
se g u n d o  t r im e s t re  d e l año  
re sp e c to  a l t r im e s tre  a n te 
r io r , un  5 ,4%  m en o s, r e g is 
tra n d o  a s í su  seg u n d o  
m ayo r d e sc e n so  en un  s e 
g u n d o  t r im e s t re  d e sd e  a l 
m enos 2008
T ras e s te  re c o r te  d e l d e 
sem p leo , el n úm ero  to ta l de 
p a rad o s  a lc an z ó  la  c if ra  de
5 .149 .00 0  p erso n as y la  ta sa  
de p a ro  b a jó  1 ,4  p u n to s , 
h asta  s itu a rse  en el 22 ,37% , 
su  m en o r n iv e l desde el te r 
cer tr im estre  de 2011 .
E n e l ú ltim o  año , e l p aro  se 
ha  re d u c id o  un  8 ,4 % , con
4 7 3 .9 0 0  d e se m p le a d o s  
m enos. E n té rm in o s  d eses- 
ta c io n a l iz a d o s , e l d e se m 
p leo  b a jó  en e l segun do  t r i 
m e s tre  un  2 ,5 4 %  re sp e c to  
a l tr im estre  an te rio r .
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asesores de empresa

La deuda del sector privado bajó 
más de 40 puntos en la crisis
Y  la del público se triplicó, según Funcas. empresas y hogares 
redujeron su deuda en 440.000 millones de euros en este 
periodo, el equivalente a más de 40 puntos del PIB
E. de G. / Guadalajara

España es el país que más recor
tó su endeudamiento privado du
rante la crisis, según un informe 
de la Fundación Española de las 
Cajas de Ahorro (Funcas), en el 
que se pone de manifiesto que 
empresas y hogares redujeron su 
deuda en 440.000 millones de 
euros en este periodo, el equiva
lente a más de 40 puntos del PIB, 
en contraste con el comporta
miento del sector público, que la 
triplicó.
Entre 2007 y 2014, el volumen 
total de la deuda en España ha pa
sado de representar el 253% del 
PIB a suponer el 320% del PIB, si 
bien la Administración Pública 
concentra actualmente el 40% 
del endeudamiento global, frente

El endeudamiento de 
las familias ha 
disminuido en 14 
puntos desde 2007 
hasta 2014

al 20% que tenía al inicio de la cri
sis.
Dentro del sector privado, 
Funcas subraya que la reducción 
del endeudamiento ha sido más 
intensa en las empresas como 
consecuencia de las restricciones 
para acceder al crédito y las prisas 
por reducir la dependencia de la 
financiación ajena, todo ello en 
un contexto de costes de finan
ciación elevados y de menor ne

cesidad de recursos por la caída 
del volumen de negocio. Así, la 
deuda empresarial ha caído en 30 
puntos del PIB desde los máxi
mos alcanzados en 2010.
Por su parte, el endeudamiento 
de las familias ha disminuido en 
14puntos desde 2007 hasta 2014. 
Funcas achaca este menor ritmo 
en la reducción de la deuda a que 
ésta se concentra en préstamos 
hipotecarios a largo plazo y  está 
en manos de familias con "res
tricciones significativas de renta". 
Frente al recorte del endeuda
miento de hogares y empresas, la 
deuda de las administraciones 
públicas se triplicó entre 2007 y 
2014, hasta acercarse al 100% del 
PIB. En concreto, la deuda de la 
Administración Central ha esca

lado casi 55 puntos desde el ini
cio de la crisis y representaba el 
84,2% del PIB a cierre de 2014, 
en tanto que el endeudamiento 
autonómico ha subido 16 pun
tos, hasta el 21,7% del PIB.

Bancos
Funcas señala en su informe que, 
debido a la elevada bancarización 
del sistema financiero español, 
los bancos son los principales 
acreedores de hogares y empre
sas. Durante la crisis, la deuda de 
las familias con los bancos se ha 
reducido en casi 140.000 millo
nes de euros (un 14% sobre el 
PIB), hasta sumar 740.000 millo
nes de euros.
Las empresas, por su lado, han re
cortado su deuda con el sistema 
financiero en algo más de
300.000 millones de euros (30% 
del PIB), hasta los 635.000 millo
nes de euros. Sumando los recor
tes en la deuda de familias y em
presas, la caída total del endeuda
miento privado equivale al 44% 
del PIB.

Este desapalancamiento se ha 
visto compensado por el incre
mento experimentado por la 
deuda pública, que ha superado

los 600.000 millones de euros, 
hasta sobrepasar el billón de 
euros.

D euda externa
Funcas también hace hincapié en 
que la deuda bruta frente al exte
rior apenas ha variado en cuantía, 
pero sí en su composición, pues 
se ha reducido "fuertemente" la 
contraída por el sistema financie
ro y ha aumentado la de las admi
nistraciones públicas.

En total, la deuda bruta externa 
se acerca a los 1,65 billones de 
euros, de los que el sistema finan
ciero sigue siendo el principal 
deudor (50%), seguido del sector 
público (30%) y las sociedades no 
financieras (menos del 20%).
Los acreedores de esta deuda son 
los bancos, con unos 430.000 mi
llones de euros, e instituciones 
europeas como el BCE y el 
MEDE. En total, bancos e insti
tuciones europeas acumulan 
cerca de 700.000 millones de 
euros de posición acreedora fren
te a España. El resto estaría en 
manos de fondos de inversión, 
sobre todo 'hedge funds', fondos 
de pensiones y fondos sobera
nos.

902882424
www.palletways.com

LA MAYOR RED 
DE DISTRIBUCIÓN EXPRESS

DE MERCANCÍA PALETIZADA

Más de 400 miembros en 18 países 
• Cobertura total en Península e Islas

Copyright of Palletways Europe GmbH EXCELENCIA 
EMPRESARIAL 
EN LOGISTICA Y

^Palletw ays
We Deliver

Máxima Fiabilidad y Seguridad
> 98,5 %  de entregas a tiempo, completas 
y en perfectas condiciones.

Máxima Transparencia
Confirmación inmediata de entrega via móvil con 
albarán original del cliente disponible en la web.

Máxima Garantía
Certificaciones: ISO 9001, ISO 14001,
OHSAS 18001 y Sello UNO (Excelencia Empresarial 
de Logística yTransporte).

Servicio de Distribución y Logística 
Inversa en 24 horas desde/hada
cualquier punto de la Península Ibérica.

Miembro de Palletways 
en Guadalajara

LOS TITITOS 03
Almacenaje - Distribución 

TRANSPORTE

Avenida La Técnica,10 
Polígono Comendador 

19200 Azuqueca de Henares 
Guadalajara

949 265 947
www.tititos.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía de Guadalajara. #92, 1/7/2015.



<

A udi SeLection
;plus

D escubra  n u estra  se lección  de ve h ícu lo s  A u d i SeLection 'p fu t .
E le cc ió n  g a ra n tiz a d a .

Disfrute de una selección de los mejores vehículos seminuevos revisados de manera exhaustiva 
para su to ta l tranquilidad. Acertará escogiendo su Audi y experimentara ia sensación de conducir 
un vehículo tan nuevo como el primer día. Comience en wo'widdfselectfcrip-luAes

110 puntos de chequeo certificado. ► Financiación y Opción Futuro a su medida.
Garantía 24  meses y kilometraje certificado. ► Opción de cambio o. devolución.
Asistencia 2 4  horas'con cobertura europea. Prueba sin compromiso. ..
Vehículo sustitutivo. *  Entrega de su vehículo a cambio.

Red O fic ia l de  C o n c e s io n a r io s  A u d i S eLec tion  :p lu s  

Motorsan
Pol Mapire - Euc Mes, 13 Potí Balconcillo, P-l y P-2, s/p
23806 Alcalá de Henares 1900:4 Guadaíájára 
Tel. 91 877 08 35 ' . leí. 949 20.80 80

Nuevo, por segunda vez.
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